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Tenue ce dimanche d’une réunion 
du Conseil des ministres

Le Président Tebboune présente 
ses condoléances suite au décès 
du Général Abdelhakim Ghachi

Saïd Chanegriha assiste à 
la levée du corps du défunt 
Général Abdelhakim Ghachi

M. Rebigua rend visite à Youcef 
El Khatib, Tahar Zbiri, Said Bourani

 et l’Argentin Roberto Munez

L’Algérie prend part au Forum international sur le dialogue interreligieux

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, chef 
suprême des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, présidera 
dimanche une réunion du Conseil des 
ministres, consacrée à l’examen de projets 
de loi et à des exposés concernant plusieurs 
secteurs, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, présidera, dimanche 
8 mai 2022, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à l’examen et au 
débat du projet de la nouvelle loi relative 
à l’investissement, du projet de loi relative 
aux conditions d’exercice des activités 

commerciales en sus de deux exposés 
relatifs au suivi du projet du gisement 
de fer de Ghara Djebilet et du dossier 
des nouvelles wilayas”, lit-on dans le 
communiqué.

Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 

M. Abdelmadjid Tebboune, a présenté 
ses condoléances aux membres de 
l’Armée nationale populaire (ANP) et à la 
famille du Général Abdelhakim Ghachi, 
Commandant de l’Ecole nationale de la 
Santé militaire, décédé vendredi matin à 
l’hôpital central de l’Armée “Mohamed 
Seghir-Nekkache”.
Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a présenté ses 
sincères condoléances et sa profonde 
compassion à la famille du défunt et 
aux membres de l’ANP, priant Allah Le 

Tout-Puissant de lui accorder Sa Sainte 
miséricorde et de l’accueillir dans Son 
Vaste Paradis.

Le Général de Corps d’Armée 
Saïd Chanegriha, chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 

populaire, a assisté vendredi à la 
levée du corps et à la récitation de la 
Fatiha du Saint Coran à la mémoire du 
défunt Général Abdelhakim Ghachi, 
Commandant de l’Ecole nationale 
de la Santé militaire, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale.
“Monsieur le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire a assisté aujourd’hui 
vendredi  06 mai 2022, à la levée du 
corps et à la récitation de la Fatiha 
à la mémoire du défunt Général 
Abdelhakim Ghachi, Commandant de 
l’Ecole nationale de la Santé militaire, 
à l’hôpital central de l’Armée 
Mohamed-Seghir-Nekkache, et ce en 
présence du Général d’Armée Ben Ali 
Ben Ali, Commandant de la Garde 
républicaine, le Secrétaire Général 
du ministère de la Défense nationale, 
les Commandants de Forces, le 
Commandant de la Gendarmerie 
nationale, le Commandant de la 
1ère Région militaire, les Chefs de 

départements, des Directeurs et chefs 
de services centraux du MDN et de 
l’Etat-Major de l’ANP, ainsi que 
des cadres et personnels de l’hôpital 
central de l’Armée”, précise la même 
source.
A cette occasion, “le Général de Corps 
d’Armée a renouvelé en son nom 
personnel et au nom de l’ensemble des 
cadres et des personnels de l’ANP, ses 
sincères condoléances et sa profonde 
compassion à la famille du défunt, et a 
rappelé son parcours professionnel, en 
priant  Allah Le Tout-Puissant de lui 
accorder Sa Sainte Miséricorde et de 
prêter force et patience à sa famille”. 
“A Dieu nous appartenons et à Lui 
nous retournons”. 

Le ministre des 
Moudjahdine et des 
Ayants-droit, Laid 

Rebigua a rendu visite au 
Commandant de la Wilaya IV 
historique, le Colonel Youcef 
El Khatib, à celui de la Wilaya 
I historique, le Colonel Tahar 
Zbiri et aux deux moudjahidine 
Said Bourani et l’Argentin 
Roberto Mahmoud Munez, 
pour s’enquérir de leur état de 
santé et de leur présenter ses 
voeux à l’occasion Aïd Al-Fitr.
Le ministre des Moudjahdine et 
des Ayants-droit, Laid Rebigua 
a rendu visite jeudi au Colonel 
Youcef El Khatib, président 
de la fondation de la Mémoire 
de la wilaya IV historique et 
Commandant de ladite wilaya, 
précise le ministère sur sa page 
Facebook.
A cette occasion, le moudjahid 
symbole Youcef El Khatib a 
salué les efforts du secteur 
en matière de suivi de l’état 
de santé et de la situation 
sociale des moudjahidine ou 
de programmes et d’opérations 
visant à faire connaitre 

l’histoire nationale.
Le ministre a en outre rendu 
visite au colonel moudjahid 
Tahar Zbiri, pour s’enquérir 
de son état de santé, occasion 
pour évoquer avec lui “la 
mémoire sur la Révolution et 
ses symboles, d’autant que 
l’Algérie s’apprête à célébrer 
une halte charnière de son 
histoire nationale, à savoir la 
fête de l’indépendance”.
Par ailleurs, M. Rebigua a 
rendu visite à l’Argentin 
Roberto Mahmoud Munez, 
au cours de laquelle les deux 
parties ont mis en avant 
“les valeurs universelles de 
la Glorieuse Révolution de 
libération et ses principes 
suprêmes, notamment que le 
ministère des Moudjahidine 

et des Ayants-droit s’apprête 
à organiser une rencontre 
internationale sur les amis de 
la Révolution algérienne dans 
les jours à venir”.
Dans le même sillage, M. 
Rebigua a également rendu 
visite vendredi au moudjahid 
et officier de l’Armée de 
libération nationale (ALN), 
Said Bourani, un des symboles 
historiques de la Wilaya IV 
historique et fondateur de 
l’Association historique 11 
décembre 1960. Cette visite 
a permis au ministre de 
s’enquérir de l’état de santé 
dudit moudjahid.
Ces visites, précise la même 
source, interviennent “en 
application des directives du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
qui a souligné la nécessité 
d’accorder un intérêt 
particulier aux symboles de 
la Glorieuse Révolution de 
libération et, à travers eux, 
à tous les moudjahidine et 
moudjahidate, ainsi que les 
veuves de martyrs”.

L’Algérie, représentée 
par le président 
du Haut conseil 

islamique (HCI), Bouabdallah 
Ghlamallah, prendra part au 
Forum international sur le 
dialogue interreligieux, qui sera 
organisé mercredi prochain à 

Riyadh (Arabie Saoudite) par 
la Ligue islamique mondiale 
(LIM), indique samedi un 
communiqué du HCI.
Le Secrétaire général de la 
Ligue islamique mondiale 
a envoyé une invitation 
au président du HCI pour 

participer aux travaux du forum 
intitulé “valeurs communes 
aux religions”, qui se tiendra 
à Riyadh le 11 mai courant, 
précise le communiqué.
Le président du HCI aura 
une intervention à l’occasion 
pour présenter “le modèle 

algérien dans le renforcement 
de la coopération et 
l’enseignement ainsi que 
les efforts des oulémas de la 
Oumma pour plaider la paix, 
le rapprochement et l’entente 
entre les religions”, conclut la 
source.
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Lamamra se remémore les qualités du chahid 
de la diplomatie algérienne Mohamed Seddik Benyahia

77ème anniversaire des massacres du 8 mai 1945 :
Journée ouverte à la Radio algérienne

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
s’est remémoré, jeudi, les 
qualités du défunt moudjahid, 
diplomate et ancien ministre des 
Affaires étrangères, Mohamed 
Seddik Benyahia, appelant les 
jeunes à suivre les pas de cette 
personnalité “exemplaire”.
Dans son allocution lors d’une 
conférence organisée à l’occasion 
du 40e anniversaire de la mort du 
défunt Benyahia, M. Lamamra a 
souligné que cette halte constitue 
“une commémoration importante 
pour l’Algérie ainsi que pour 
tous les peuples qui aspirent à 
la paix et une occasion chère au 
ministère des Affaires étrangères 
ainsi qu’à la famille diplomatique 
algérienne, d’autant qu’elle est 
célébrée au siège du ministère 
des Affaires étrangères qui porte 
le nom du martyr du devoir, 
Mohamed Seddik Benyahia”.
“Nous nous inclinons aujourd’hui 
à la mémoire du martyr du devoir 
et de la diplomatie algérienne et 
mondiale, le martyr qui a voué sa 
vie au service de l’Algérie en tant 
que militant, moudjahid et fin 
négociateur durant la Glorieuse 
guerre de libération. Il était un 
homme de la révolution avant 
d’être un homme d’Etat”, a-t-il 
poursuivi.
“Le défunt a participé à toutes 
les étapes de l’édification et 
a joué des rôles déterminants 
tout au long de sa vie. Outre les 
postes diplomatiques importants 
qu’il a occupés, il a également 
participé à la conception et au 
développement des programmes, 
des idées et des plans mis en 
œuvre à l’époque du Président 
Houari Boumediene, contribuant 
ainsi aux politiques intérieures 
et s’acquittant brillamment de 
ses missions”, a souligné M. 
Lamamra.
Le ministre a rappelé que le 
défunt “a pratiqué la diplomatie 

avant l’avènement même de la 
diplomatie algérienne moderne”. 
“D’abord lorsqu’il ne ménagea 
aucun effort pour rassembler les 
jeunes algériens sur les bancs 
des universités, en jouant un 
rôle essentiel dans la création de 
l’Union générale des étudiants 
musulmans algériens (UGEMA), 
laquelle a doté la lutte armée d’un 
bataillon de cadres compétents et 
engagés qui ont fait un travail 
colossal à travers le monde pour 
mobiliser le soutien en faveur de 
la Révolution de libération”, a-t-
il précisé.
Lors de cette conférence à 
laquelle ont assisté le conseiller 
du président de la République, 
chargé de la Culture et de 
l’Audiovisuel, Ahmed Rachedi, 
des membres du gouvernement 
et des représentants de la famille 
révolutionnaire et de la société 
civile, M. Lamamra a lu la liste de 

la mission qui avait accompagné 
le défunt Benyahia “sur le chemin 
de la paix, le chemin de fin de 
vie”, l’a-t-il qualifiée.
Pour sa part, le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Bouslimani s’est dit “fier 
d’appartenir à une Nation qui a 
donné naissance à des sommités 
de la trempe de feu Benyahia qui 
était à la fois un homme de la 
Révolution, un homme d’Etat et 
un homme de Paix”.
Passant en revue les haltes 
les plus marquantes de son 
parcours, M. Bouslimani a dit 
que “le martyr avait laissé son 
empreinte en occupant le poste 
de ministre de la Culture et de 
l’Information, à travers son rôle 
dans l’organisation du secteur et 
en promulguant, pour la première 
fois, les Statuts des médias 
algériens à l’époque, ainsi que 
sa contribution active en vue 

d’ouvrir la voie à une réflexion 
sur la promulgation du statut du 
journaliste, d’ailleurs toujours 
d’actualité”.
Le ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, Laid 
Rebiga a estimé, pour sa part, 
que la commémoration de 
cet anniversaire se veut “une 
consécration du legs et des 
luttes du défunt, ainsi que sa 
reconnaissance en tant que 
symbole pour les générations 
d’hier et d’aujourd’hui”.
“Il s’agit d’un hommage et 
d’une reconnaissance des succès 
que remporte la diplomatie 
algérienne aujourd’hui sous 
la direction du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et sa contribution 
active au rétablissement de 
la sécurité et de la paix dans 
l’environnement  régional et 
international et au renforcement 

des opportunités du dialogue et 
de la coopération dans un monde 
dont les évènements s’accélèrent, 
s’enchevêtrent et deviennent 
davantage complexes, et ce au 
service de la Patrie”.
De son côté, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane a qualifié 
le martyr d’”architecte de la 
réforme de l’Enseignement 
supérieur par mérite,” rappelant 
sa contribution active dans la 
structuration du secteur qui 
repose sur plusieurs principes, 
dont la démocratisation de 
l’accès à l’université, la gratuité 
de l’enseignement et l’accès aux 
œuvres universitaires.
Pour sa part, le ministre des 
Finances, Abderrahmane 
Raouya a mis en avant, dans son 
intervention, la “valeureuse” 
contribution du défunt Benyahia 
lorsqu’il avait occupé le poste 
de ministre des Finances, outre 
son rôle dans l’établissement 
de bases solides de l’économie 
nationale visant à améliorer les 
conditions de vie des citoyens 
dans la société algérienne.
De son côté, M. Rachedi a livré 
son témoignage sur le parcours 
militant du martyr, qui était l’un de 
ses compagnons les plus proches, 
citant les étapes charnières qu’ils 
avaient parcourues, affirmant à 
ce propos que “les hauts faits et 
les exploits du chahid garderont 
son souvenir vivace dans nos 
mémoires et dans l’histoire de 
l’Algérie”. Il a fait part, dans 
ce sillage, de la possibilité de 
“produire un film documentaire 
sur cette personnalité”.
La conférence a été une 
occasion pour projeter un film 
documentaire sur le parcours 
militant du défunt et distinguer  sa 
famille, distinction remise à son 
neveu, Abdelmalek Benyahia qui 
a tenu à remercier le Président de 
la République et les organisateurs 
de cette conférence.

La Radio algérienne, à 
travers toutes ses chaînes 
nationales, thématiques 

et régionales, organisera, 
dimanche, une journée ouverte, 
fil rouge, consacrée à la journée 
nationale de la Mémoire et 
à la commémoration du 77e 
anniversaire des massacres du 8 
mai 1945.
Lors de cette journée, “des 
témoignages, des interviews, des 
reportages et des documentaires 
historiques seront diffusés, 
en sus des acquis réalisés 
par l’Algérie dans ce dossier 

important et sensible”, indique 
un communiqué de la Radio 
algérienne.
A l’occasion de la célébration 
de la Journée nationale de la 
Mémoire, qui a été décrétée par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, la 
Radio algérienne offrira un “don 
symbolique” au ministère des 
Moudjahidine et des Ayants-droit, 
sous forme d’”une collection 
importante de CD contenant 
des enregistrements originaux 
et rares de valeur historique 
et scientifique de témoignages 

et d’enquêtes documentaires 
sur de nombreux événements, 
batailles et massacres survenus 
dans différentes régions du pays 
durant la glorieuse Révolution de 
libération nationale”.
Il s’agit également de portraits 
et de biographies de chouhada, 
de dirigeants et de héros qui ont 
écrit en lettres d’or leurs noms 
dans l’histoire de la Révolution 
nationale et celle de l’Algérie.
La cérémonie de remise de ces 
CD aura lieu au Centre culturel 
Aissa Messaoudi.
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Le ministre de la Santé ordonne la prise en charge
 de l’enfant atteint d’épidermolysis bullosa

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, 
a ordonné au directeur de 

la santé de la wilaya de Tébessa 
de transférer l’enfant atteint 
d’épidermolysis bullosa vers 
l’hôpital Nafissa Hamoud (ex-
Parnet) dans la capitale pour sa 
prise en charge par les services 
compétents, a indiqué vendredi un 
communiqué du ministère.
Suite à l’appel de détresse lancé 
par le père de l’enfant Zoubir, 
atteint d’épidermolysis bullosa, 

dans la région de Bir El-Ater dans 
la wilaya de Tébessa, “le ministre 
de la Santé a ordonné au directeur 
de la santé de la wilaya de se 
rendre au domicile du malade 
pour s’enquérir de son état de 
santé”, donnant des instructions 
fermes afin que toutes les mesures 
soient prises pour son transfert 
de toute urgence vers l’hôpital 
Nafissa Hamoud, dans la capitale, 
pour sa prise en charge par les 
services compétents, selon la 
même source.

Les parents constituent un 
partenaire indispensable 
dans la prise en charge du 

trouble du spectre de l’autisme, 
au moment où le déni chez une 
partie d’entre eux représente 
un véritable obstacle dans ce 
processus de développement de 
l’enfant souffrant de ce trouble, 
s’accordent à dire des spécialistes.
Au service de pédopsychiatrie 
relevant de la polyclinique de 
Bir El Djir (Est d’Oran) qui gère 
l’une des rares unités étatiques 
de prise en charge des autistes 
dans la région ouest du pays, 
les spécialistes sont unanimes à 
considérer que le déni parental 
représente un “obstacle majeur” 
dans la prise en charge des enfants 
autistes.
“L’autisme est un trouble 
précoce du développement et 
du fonctionnement cérébral 
chez l’enfant. Une prise en 
charge précoce et adaptée de 
ces cas est un facteur majeur 
d’évolution positive”, relève 
Romane Yamina, psychologue 
au niveau de cette unité, ajoutant 
que le déni parental fait perdre 
parfois un temps précieux pour le 
développement de l’enfant.

“Lorsque le diagnostic est posé 
vers l’âge de deux ans ou bien 
avant, l’enfant a plus de chance de 
s’en sortir. Plus le temps s’écoule, 
plus ces chances se réduisent”, 
note-t-elle encore.
Le résultat du déni face à ce 
trouble, parfois très lourd à 
assumer pour les parents, peut 
pousser certains parents à 
abandonner le combat et à baisser 
les bras, avançant des prétextes 
pour se justifier. “Certains parents 
estiment que leur enfant souffre 
d’un retard mental qui passera 
avec le temps et qu’il s’en 
remettra avec l’âge”, déplore, 
pour sa part, Saliha Mokahla, une 
autre psychologue dans le même 
établissement.
Chaque année, l’unité perd 
de vue un nombre d’enfants 
diagnostiqués comme autistes 
du fait du déni des parents. Les 
psychologues tentent souvent de 
travailler avec les parents sur ce 
déni, avant d’entamer la prise 
en charge proprement dite de 
l’enfant.
Nadia, une maman face à 
l’autisme
Nadia est une jeune maman de 
25 ans. Elle vient de la wilaya 

de Relizane. Sa fille, Loudjaine, 
âgée de trois ans et demi, a été 
diagnostiquée comme présentant 
un autisme modéré. Si son déni à 
elle n’a duré que quelques jours, 
celui de son conjoint ne semble 
pas prêt à passer. Sa fille a été 
diagnostiquée par des spécialistes 
privés à Oran, lieu de résidence 
de sa sœur ainée. “Mon époux ne 
veut rien savoir”, confie-t-elle. Il 
ne cesse de répéter, ajoute-t-elle, 
que la petite “n’a rien et qu’elle 
est juste un peu timide, comme il 
l’a été, lorsqu’il avait son âge”. 
Ce père multiplie les arguments 
infondés pour se convaincre et 
convaincre les autres que sa fille 
est “normale”.
Face au déni de son mari, Nadia 
a choisi de se battre toute seule. 
Pour faire suivre le cas de sa 
fille auprès d’une psychologue 
et orthophoniste à Oran, elle 
passe chaque mois quelque jours 
chez sa sœur. “La psychologue 
me donne les directives que 
je dois suivre tout au long du 
mois. L’orthophoniste assure ses 
séances et puis je rentre chez moi”, 
explique-t-elle, ajoutant qu’elle 
est entièrement impliquée dans la 
prise en charge de sa fille. “Je me 

documente beaucoup sur Internet. 
Il y a beaucoup d’exercices, 
d’astuces, de méthodes pour 
améliorer l’apprentissage des 
enfants TSA”, souligne-t-elle.
Lorsque ce trouble est pris en 
charge à temps, avant l’âge de 
deux ans, les résultats sont “très 
bons”, affirme, de son côté, le 
directeur de la polyclinique de 
Bir El Djir, Wahid Necheniche. 
“Lorsque les enfants sont pris en 
charge à temps, ils répondent et 
évoluent très bien”, explique-t-il.
Pour sa part, le chargé de 
communication de la Direction 
de la santé et de la population, 
Youcef Boukhari, observe que 
la wilaya d’Oran compte plus de 
700 autistes scolarisés dans des 
classes spéciales.
La wilaya d’Oran dispose de 
deux écoles spécialisées dans 
la scolarisation des enfants 
souffrant d’autisme léger ou 
modéré. Elles comptent chacune 
six classes qui s’ajoutent à plus 
d’une quarantaine autres classes 
ouvertes dans différentes écoles 
de la wilaya, selon le besoin.
“A chaque fois qu’une école 
enregistre cinq demandes de 
scolarisation d’enfants autistes, 

nous procédons à la création 
d’une classe spéciale”, explique-
t-il. Toutefois, la scolarisation de 
ces enfants est conditionnée par 
une acquisition du langage, qui 
n’est garantie que par une prise 
en charge précoce.
Les spécialistes estiment que la 
sensibilisation est un maillon 
important. Dans ce sens, la DSP 
compte intensifier ses campagnes 
dans les établissements de 
Protection Mère Infantile (PMI) 
pour toucher les parents le 
plus tôt possible. “Ces derniers 
doivent être plus attentifs aux 
comportements de leurs enfants. 
Le manque d’interaction, 
l’absence du contact visuel, 
les mouvements stéréotypés 
répétitifs sont autant de signes 
qui doivent alerter les parents, 
dès les premiers mois de la vie de 
l’enfant”, expliquent-ils, estimant 
que le déni “est un problème qu’il 
faut régler très rapidement”, si 
les parents tiennent à sauver leur 
enfant et à lui donner des chances 
pour acquérir une autonomie et 
suivre une scolarisation.

Autisme : 
Le déni parental, obstacle majeur dans la prise en charge
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Réunion du gouvernement :
La promotion de l’investissement à l’ordre du jour

Terrains du domaine privé de l’Etat :
Révision des conditions de concession au profit 

des investissements

Ouverture de la 26ème  
Journée de l’Energie 

à Alger

Production de l’hydrogène : 
L’Algérie en mesure de jouer 

un rôle prépondérant au niveau 
régional

Les travaux de la 26ème 
édition de la Journée de 
l’Energie ont été ouverts, 

samedi à Alger, en présence 
du plusieurs membres du 
gouvernement et des experts dans 
le secteur énergétique.
Placée sous le thème “60e 
anniversaire de l’indépendance 
: pour une transition énergétique 
avec l’hydrogène vert”, 
l’ouverture de cette Journée 
d’étude a vu la présence du 
ministre de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables Benattou Ziane, le 
ministre de l’Energie et des Mines 
Mohamed Arkab, le ministre de 

l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique Abdelbaki 
Benziane, et du ministre de 
l’Industrie Ahmed Zeghdar.
Cette édition a été également 
marquée par la participation des 
étudiants de l’Ecole nationale 
polytechnique.
Plusieurs conférences seront 
animées durant cette journée, 
portant sur des thématiques 
en relation avec la transition 
énergétique comme le 
programme national de maîtrise 
de l’énergie, l’hydrogène, le 
potentiel géothermie national, 
et la contribution du patrimoine 
forestier dans cette transition.

Le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab a 
affirmé, samedi à Alger, que 

l’Algérie était en mesure de jouer un 
rôle prépondérant dans la production 
de l’hydrogène au niveau régional.
Dans une allocution à l’ouverture de 
la 26e Journée de l’énergie, M. Arkab 
a indiqué que “les premières données 
démontrent que l’Algérie dispose de 
grandes potentialités qui l’habilitent 
à avoir un rôle régional prépondérant 
dans ce domaine, à la faveur d’un 
immense potentiel d’énergie solaire, 
de réseaux étendus et intégrés pour 
le transport de l’électricité et du gaz, 
de réserves hydriques considérables 
et d’importantes capacités en matière 
de recherche et de développement”.
Ainsi, l’Algérie possède “de grands 
atouts et un avantage compétitif ”, 
qui lui permettent d’occuper une 
bonne place pour investir dans 
l’industrie de l’hydrogène, a relevé le 
ministre, citant les ressources en gaz 
naturel disponibles pour appuyer la 
production de l’hydrogène bleu.
Produit à partir du gaz avec 
séquestration des émissions de 

carbone, l’hydrogène bleu est 
“important” à court et à moyen terme 
pour ainsi développer de l’hydrogène 
vert (produit à partir des énergies 
renouvelables) avec “efficacité et 
faisabilité économiques élevées”.  
L’Algérie jouit également, a-t-il dit, 
d’une position stratégique, de ports 
et d’infrastructures pour le transport 
du gaz permettant de répondre 
à la demande locale, régionale et 
mondiale sur l’hydrogène, outre 
sa longue expérience dans les 
technologies utilisées dans ce 
domaine, ainsi que la disponibilité 
d’expertises techniques et de 
capacités de conception dans le 
secteur de l’énergie pour contribuer 
à la fabrication locale d’équipements 
de production d’hydrogène.
“Toutes ces capacités devront 
permettre à notre pays de s’intégrer 
rapidement dans la dynamique 
régionale de développement de 
l’hydrogène”, a affirmé M. Arkab qui 
a précisé que le ministère de l’Energie 
et des Mines avait été chargé par 
le Gouvernement d’élaborer une 
stratégie nationale de développement 

de l’hydrogène, à travers une 
commission interministérielle 
composée des secteurs de l’énergie, 
de la transition énergétique, de 
l’enseignement supérieur et de la 
recherche scientifique, des start-up et 
de la finance, en plus du Commissariat 
aux énergies renouvelables et à 
l’efficacité énergétique (CEREFE).
Cependant, le développement de 
l’hydrogène en Algérie requiert un 
ensemble d’exigences essentielles 
et de relever plusieurs défis afin de 
créer un environnement économique 
idoine, selon le ministre.
Il s’agit précisément de la préparation 
d’un cadre législatif et réglementaire 
approprié, de la définition des 
secteurs prioritaires pour l’utilisation 
de l’hydrogène, de la préparation et 
la qualification du capital humain 
et de la recherche scientifique, de la 
réalisation des études nécessaires à 
la construction de projets pilotes, de 
l’examen des modes de financement 
ainsi que du développement des 
relations et des opportunités de 
coopération internationale, a 
souligné M. Arkab.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, jeudi, une réunion du 
Gouvernement consacrée à 
l’examen d’un avant projet de loi 
relative à l’investissement et d’un 
amendement de l’Ordonnance 
de 2008 relative à la concession 
des terrains relevant du domaine 
privé de l’Etat destinés à 
l’investissement, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral :
“Le Premier Ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane a 
présidé, ce Jeudi 05 mai 2022, 

une réunion du Gouvernement 
tenue au Palais du Gouvernement.
En application des directives 
données par Monsieur le président 
de la République lors du Conseil 
des ministres du 13 mars dernier, 
relatives à la préparation d’un 
nouveau texte législatif consacré à 
la promotion de l’investissement, 
le Gouvernement a examiné 
un avant projet de loi relative à 
l’investissement.
Ce projet de texte consacre 
le principe de liberté 
d’investissement et d’initiative 
en intégrant des mesures de 
simplification des procédures au 
profit des investisseurs. Il prévoit 

également le renforcement des 
prérogatives du guichet unique en 
matière d’accompagnement et de 
facilitation de l’acte d’investir.
En outre, il porte sur la 
réduction significative des 
délais de traitement des dossiers 
d’investissement émanant de 
porteurs de projets, notamment 
à travers la dématérialisation des 
procédures.
Ce projet de texte prévoit 
également des dispositions 
incitatives en direction des 
investissements directs étrangers 
créateurs d’emploi et garantissant 
le transfert de technologie 
et permettant à l’Algérie 

d’intégrer les chaines de valeurs 
internationales.
Conformément aux procédures 
établies, ce projet de texte fera 
l’objet d’un examen lors d’un 
prochain Conseil des ministres.
Sur un autre plan, le 
Gouvernement a entendu une 

communication présentée par 
le ministre des Finances sur 
l’amendement de l’Ordonnance 
n 08-04 du 01/09/2008 fixant les 
conditions et les modalités de 
concession des terrains relevant 
du domaine privé de l’Etat 
destinés à la réalisation de projets 
d’investissement.
Il s’agira d’adopter une approche 
qui vise à renforcer l’offre du 
foncier destiné à l’investissement 
dans plusieurs domaines. Il 
s’agira notamment de mieux 
valoriser les terrains relevant 
du domaine privé de l’Etat et de 
les orienter vers la création de la 
richesse et de l’emploi”.

Le gouvernement, réuni 
jeudi sous la présidence 
du Premier ministre, M. 

Aïmene Benabderrahmane, 
a examiné un amendement 
de l’Ordonnance de 2008 
relative à la concession des 
terrains relevant du domaine 
privé de l’Etat destinés à 
l’investissement, visant à 
renforcer l’offre du foncier au 
profit de l’investissement dans 

plusieurs domaines.
Selon un communiqué des 
services du Premier ministre, 
le gouvernement a entendu une 
communication, présentée par 
le ministre des Finances, sur 
l’amendement de l’Ordonnance 
n 08-04 du 01/09/2008 fixant 
les conditions et les modalités 
de concession des terrains 
relevant du domaine privé de 
l’Etat destinés à la réalisation de 

projets d’investissement.
Il s’agira d’adopter “une 
approche qui vise à renforcer 
l’offre du foncier destiné à 
l’investissement dans plusieurs 
domaines”.
Il s’agira notamment, poursuit 
le communiqué, de “mieux 
valoriser les terrains relevant 
du domaine privé de l’Etat et de 
les orienter vers la création de la 
richesse et de l’emploi”.
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ANNABA / 
Trois élèves  de l’école primaire 
‘’Labidi Mohamed’’ intoxiqués 

au monoxyde de carbone sauvés
 in-extremis

ANNABA / Sûreté de wilaya 
Bilan 1ère quinzaine du mois d’Avril : 

Arrestation de 173 personnes
 par la sûreté de la daïra 

d’El Bouni

ANNABA / Commémoration du 08 mai 1945
Le wali donne le coup d'envoi du cross national des jeunes

 en hommage à la mémoire nationale

ANNABA / DSA
Lancement d’une campagne de vaccination contre la fievre 

aphteuse

Les unités de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba ont réussi, 
jeudi passé , en matinée, à sauver 

d’une mort certaine  trois élèves  âgés 
entre 10 et 11 ans, les trois  victimes d’une 
intoxication après inhalation de monoxyde 
de carbone, s’échappant d’une canalisation 
à proximité de l’école « Laabidi Mohamed 

» de la commune d’El Chorfa, a indiqué 
le chargé de la cellule de communication 
de la protection civile. Les adolescents 
qui souffraient de difficultés respiratoires 
et de vertiges à la suite de l’inhalation 
du monoxyde de carbone, ont reçu les 
premiers soins de la part des éléments de 
la protection civile, puis furent évacués  
aux urgences .

Selon un bilan mensuel des activités 
de la Sûreté de la daïra d’El Bouni, 
lors de la première quinzaine du 

mois d’Avril 2022 , plusieurs opérations 
de police ont été effectuées, ces  opérations 
se sont  traduites par l’arrestation de 173 
personnes suspectées dans différents délit, 
dont 07 personnes pour possession d’armes 
blanches prohibées, 56 pour  possession 
de  psychotropes, 53 objets d’un avis 
de recherches par la police, 17 autres 
individus pour agression. Ces derniers 
ont été présentés par devant le procureur 
de la république, près le tribunal, et placé 
en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de leurs affaires.

Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

Le coup d'envoi de la  course   
nationale des jeunes en 
hommage à la mémoire 

nationale a été donné,   hier,   par le 
wali  d’Annaba   à l’occasion de la 
commémoration des massacres du 
08 mai 45. Près de 2000  élèves  ont 
participé à ce cross  à la mémoire de 
l’Histoire de la guerre de libération 
vécue dans cette région. Cet évènement  
sportif a été initié par la direction  de 
la Jeunesse et des Sports (DJS). Le 
coup d’envoi  a été donné par le wali 
Berrimi Djamel Eddine, à partir de la 
radio d’Annaba et  a vu la présence 
des autorités civiles et militaires et du 
directeur de la santé. L’événement qui 
a vu la participation record de 2000 
élèves  représentant les différentes 

localités de la région, se veut, selon 
ses organisateurs, un devoir de 
mémoire avec comme devise d’opérer 

une compatibilité indéfectible entre 
l’histoire et le sport. Le mois de mai 
restera le jalon le plus distinctif et le plus 
expressif dans l'itinéraire douloureux 
de notre parcours historique, dans la 
dynamique de combat et de la lutte du 
peuple algérien pour le recouvrement 
de sa souveraineté. Un fils d’un 
Chahid a déclaré a notre quotidien ‘’ 
Aujourd'hui, à l'ombre de ces morts 
qui ont laissé cette terre libre en 
héritage, il nous faut remettre les 
pendules de l'histoire à l'heure de la 
vérité. ‘’ et d’ajouter ‘’ Ces massacres 
furent de véritables «crimes contre 
l'humanité» et «un tournant décisif 
pour le déclenchement de la révolution 
du 1er novembre 1954.

Afin de renforcer le 
dispositif immunitaire du 
cheptel bovin par le suivi 

vétérinaire et prévenir tout risque 
d’épidémie de la fièvre aphteuse, 
une campagne de vaccination 
contre la fièvre aphteuse a été 
lancée, selon la déclaration 
de l’inspection vétérinaire de 
la wilaya d’Annaba. Cette 
vaccination sera assurée par 

des médecins vétérinaires 
praticiens privés dans le cadre 
du programme sanitaire. Selon la 
même source, il a été envisagé de 
vacciner 30.000 têtes de  vaches 
au niveau de plusieurs communes 
d’Annaba. Des inspections quasi 
quotidiennes sont effectuées par 
les services vétérinaires à travers 
les étables et écuries des éleveurs 
pour déceler les éventuels indices 
de cette maladie (fièvre aphteuse) 

extrêmement contagieuse qui 
touche les bovins, ovins, caprins 
et porcins, mais ne constitue en 
aucun cas une menace directe 
pour l’homme.
Plusieurs doses de vaccin anti-
fièvre aphteuse ont été fournies 
par le laboratoire vétérinaire 
régional, ajoutant que le protocole 
vaccinal prévoit une opération de 
rappel qui sera effectuée dans les 
trois prochaine semaines.

Sara.Y

Sara.Y

Sihem.Ferdjallah

Sara.Y
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ANNABA / Hygiène et propreté
Collecte et enlèvement des déchets 

ménagers  à la cité
 ‘’Chaouli Belkacem’’

ANNABA / Protection civile 

Un adolescent sauvé 
in-extremis d’une 
noyade à la plage 

El Nasr

ANNABA / Energie
Les habitants 

de la cité« 1900 logts » 
d’El Guantra sans gaz 

naturel depuis
 2 années 

ANNABA / Intempéries
Chaussée inondée : La Protection civile 
appelle les automobilistes à la vigilance

Une vaste opération 
de nettoyage a été 
organisée, récemment, 

par les responsables du secteur 
urbain 1 au niveau de la cité 
‘’Chaouli Belkacem’’. En effet, 
d’importants moyens humains 
et matériels ont été mobilisés à 
cet effet,  pour le ramassage et la 
collecte des détritus domestiques, 
lesquels  seront acheminés 
vers le centre d’enfouissement 
technique.  Cette campagne 
de nettoyage a été lancée 
pour mettre fin à l’insalubrité 
urbaine des agglomérations, et 

des marchés  où des décharges 
sauvages, des détritus et des 
déchets solides inondent les 
espaces publics et les rues.   Il 
est temps que cette situation de 
désolation cesse et de veiller au 
bon cadre de vie du citoyen en 
le rendant plus agréable par la 
mobilisation de tous les moyens 
dont dispose la commune et de 
la société civile. Il faut noter 
que l’objectif principal de ces 
opérations de nettoiement vise 
l’implication du citoyen dans la 
préservation de l’environnement, 
surtout face à l’incivisme de 
certains individus qui osent 

balancer leurs sachets d’ordures à 
partir des balcons. Cette situation 
résulte d’un manque d’éducation 
et de responsabilité  de certains  
citoyens qui sont les premiers 
responsables de cette dégradation 
et de la transformation  de leur 
milieu en décharge publique à 
ciel ouvert. Il est évident que 
l’entassement de ces ordures 
ne peut qu’aggraver les choses 
sur le plan hygiène et santé, et 
être source de propagation des 
insectes volants et rampants 
(mouches et moustiques) et des 
rats  et souris.

Un jeune adolescent a 
été sauvé in-extremis 
de la noyade par les 

éléments de la protection civile, 
vendredi dernier, en milieu de 
journée, au niveau de la plage 
rocheuse ‘’El Nasr’’, plage sans 
surveillance, située sur le littoral 
de la commune d’Annaba.
Selon des sources concordantes, 
ce jeune garçon âgé de 17 ans, 
a failli être emporté par les forts 
courants marins et rocheux de 
la plage côtière  puisqu’il a eu 
quelque blessures superficielles 

au niveau du visage, mais sans 
gravité. Dépêchés sur les lieux, 
les éléments de la protection 
civile l’ont secouru aussitôt et 
lui ont prodigué les premiers 
soins avant de procéder à son 
évacuation vers l’hôpital le plus 
proche. L’adolescent a été pris en 
charge par l’équipe médicale et 
ses jours ne sont pas en danger, 
indique encore notre source.  La 
protection civile rappelle qu’il 
est strictement interdit de se 
baigner au niveau des plages non 
surveillées. 

Les habitants de la 
cité  des ‘’1900 
logts’’ d’El Guantra  

se plaignent de l’absence 
de raccordement de gaz 
naturel dans leurs foyers. 
En effet, depuis deux  
années, les responsables 
concernés n’ont pas tenu 
leurs engagements quant 
au raccordement desdits 
logements aux réseaux de 
gaz naturel. Les plaignants 
ont eu accès à  leurs 
nouvelles habitations sans 
être alimentés  de  gaz, 
une commodité plus que 
nécessaire. En dépit des 
doléances adressées par 
les concernés aux autorités 

locales pour venir à bout 
de leurs peines, rien n’a 
été fait jusqu’à ce jour. « 
Ce que nous sollicitons 
en priorité concerne le 
raccordement au gaz, dont 
de nombreux habitants des 
appartements en question 
souffrent énormément. 
Et d’expliquer, que ces 
réseaux existent, mais des 
dizaines de maisons dans 
chacun desdits lotissements 
n’y sont pas encore 
raccordées. Exaspérés par 
cette situation insoutenable, 
les habitants  sollicitent 
l’intervention du premier 
responsable de l’exécutif.

Les éléments de la 
protection civile de la 
wilaya d’Annaba ont 

appelé les usagers de la route à 
faire preuve de vigilance pendant 
la conduite sous pendant les 
dernières intempéries, sachant 
que des inondations ont été 
signalées au niveau de plusieurs 
wilayas avoisinantes. Ces averses 
ont surpris plus d’un, notamment 
les automobilistes qui se sont 
retrouvés parfois bloqués au 
niveau de quelques grands axes 
routiers reliant la région à d’autres 
wilayas limitrophes, submergées 
par les eaux pluviales. En effet,  
des conseils pratiques sur les 

risques d’inondation ont été 
donnés par la protection civile 
aux habitants de la wilaya, pour 
les informer et les sensibiliser 
sur les risques d’inondation ou 
autres catastrophes naturelles. 
En effet, la plupart des habitants 
sont directement concernés 
par les risques d’inondations, 
en raison de l’augmentation 
de l’urbanisation. Face à ces 
intempéries qui s’annoncent 
à l’horizon, la prévention est 
devenue une préoccupation 
majeure pour notre société », 
elle vise à renforcer la sécurité 
des populations locales, à réduire 
les risques des inondations et à 
réduire les délais de retour à la 
normale des lieux sinistrés. Dans 

le cas des inondations,  le citoyen 
doit être le premier intervenant  
pour sa sécurité et celle de ses 
proches. Des consignes sont 
données afin d’indiquer à la 
population comment limiter les 
accidents chez soi (électrocution, 
pollution, explosion), éviter 
la noyade et contusion. La 
protection civile a recommandé 
une série de recommandations 
pour réduire les accidents de la 
route causés par les intempéries, 
appelant les usagers de la route, 
notamment les conducteurs 
de camions et de motos, à 
faire preuve de vigilance et de 
prudence pendant la conduite  en 
période d’intempéries.

I.B I.B

Sihem.F

I.B



La journée nationale de 
la mémoire décrétée 
par le président de 

la république Abdelmadjid 
Tebboune marquant les 
massacres du 8 mai 1945 
commis par le colonialisme 
aveugle qui a couté la vie 
à plus de 45.000 morts 
algériens sera  hautement 
célébrée dans les villes de 
Guelma, Setif, Kherta ainsi 
que dans d’autres lieux de 
soulèvement populaire. 
L’Algérie entière marque une 
autre halte de sa révolution 
pour que nul n’oublie ce 
génocide dramatique contre 
des manifestants pacifiques. 
En effet ce jour là, les forces 

coloniales ont assassinés 
froidement des manifestants 
qui sont sortis dans les 
grandes avenues de ces villes 
pour réclamer pacifiquement 
la liberté et la dignité. Le 
bilan des massacres était 

lourd contre des citoyens 
pacifiques jeunes et moins 
jeunes. Cet écho constitue 
d’ailleurs la résonnance 
qui entrainera 10 ans plus 
tard le déclenchement de la 
révolution Algérienne.  77 

ans  après ce génocide, les 
Algériens commémorent cet 
évènement dans la douleur 
pour marquer cette tragédie. 
Les révolutionnaires de 
l’Algérie de Abdelhamid 
Ben Badis, El Mokrani se 

rappellent de ces horreurs 
et des lieux imprégnés 
du sang des martyrs où 
chaque  vestige, chaque 
pouce  du territoire national 
est synonyme d’une longue 
histoire écrite en lettre 
de sang de ces martyrs. 
Pour la célébration de 
cette date historique, 
tout un programme de 
festivités commémorative 
a été concocté à Annaba 
et à travers tout le pays 
comprenant des visites à 
travers les lieux des tortures, 
et des lieux historiques ainsi 
que le dépôt des gerbes au 
niveau des cimetières de 
chouhadas et du maqam 
Chahid.
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ANNABA / CÉLÉBRATION DU 08 MAI 1945
 Annaba, Guelma, Setif, Kherrata et toute l’Algérie 

célèbrent la 77ème  journée de la mémoire dans la douleur

Les parents constituent 
un partenaire 
indispensable dans la 

prise en charge du trouble 
du spectre de l’autisme, au 
moment où le déni chez une 
partie d’entre eux représente 
un véritable obstacle dans ce 
processus de développement 
de l’enfant souffrant de ce 
trouble, s’accordent à dire 
des spécialistes.
Au service de pédopsychiatrie 
relevant de la polyclinique de 
Bir El Djir (Est d’Oran) qui 
gère l’une des rares unités 
étatiques de prise en charge 
des autistes dans la région 
ouest du pays, les spécialistes 
sont unanimes à considérer 
que le déni parental représente 
un “obstacle majeur” dans la 
prise en charge des enfants 
autistes.
“L’autisme est un trouble 
précoce du développement et 
du fonctionnement cérébral 
chez l’enfant. Une prise en 
charge précoce et adaptée 
de ces cas est un facteur 
majeur d’évolution positive”, 
relève Romane Yamina, 
psychologue au niveau de 
cette unité, ajoutant que le 
déni parental fait perdre 
parfois un temps précieux 
pour le développement de 
l’enfant.
“Lorsque le diagnostic est 
posé vers l’âge de deux ans 
ou bien avant, l’enfant a plus 
de chance de s’en sortir. Plus 
le temps s’écoule, plus ces 

chances se réduisent”, note-t-
elle encore.
Le résultat du déni face à ce 
trouble, parfois très lourd 
à assumer pour les parents, 
peut pousser certains parents 
à abandonner le combat et à 
baisser les bras, avançant des 
prétextes pour se justifier. 
“Certains parents estiment 
que leur enfant souffre d’un 
retard mental qui passera 
avec le temps et qu’il s’en 
remettra avec l’âge”, déplore, 
pour sa part, Saliha Mokahla, 
une autre psychologue dans 
le même établissement.
Chaque année, l’unité perd 
de vue un nombre d’enfants 
diagnostiqués comme autistes 
du fait du déni des parents. 
Les psychologues tentent 
souvent de travailler avec 
les parents sur ce déni, avant 
d’entamer la prise en charge 
proprement dite de l’enfant.
Nadia est une jeune maman 
de 25 ans. Elle vient de la 
wilaya de Relizane. Sa fille, 
Loudjaine, âgée de trois ans 
et demi, a été diagnostiquée 
comme présentant un autisme 
modéré. Si son déni à elle n’a 
duré que quelques jours, celui 
de son conjoint ne semble 
pas prêt à passer. Sa fille a 
été diagnostiquée par des 
spécialistes privés à Oran, 
lieu de résidence de sa sœur 
ainée. “Mon époux ne veut 
rien savoir”, confie-t-elle. Il 
ne cesse de répéter, ajoute-
t-elle, que la petite “n’a rien 

et qu’elle est juste un peu 
timide, comme il l’a été, 
lorsqu’il avait son âge”. Ce 
père multiplie les arguments 
infondés pour se convaincre 
et convaincre les autres que 
sa fille est “normale”.
Face au déni de son mari, 
Nadia a choisi de se battre 
toute seule. Pour faire suivre 
le cas de sa fille auprès d’une 
psychologue et orthophoniste 
à Oran, elle passe chaque 
mois quelques jours chez 
sa sœur. “La psychologue 
me donne les directives que 
je dois suivre tout au long 
du mois. L’orthophoniste 
assure ses séances et puis je 
rentre chez moi”, explique-
t-elle, ajoutant qu’elle est 
entièrement impliquée dans 
la prise en charge de sa fille. 
“Je me documente beaucoup 
sur Internet. Il y a beaucoup 
d’exercices, d’astuces, de 
méthodes pour améliorer 
l’apprentissage des enfants 
TSA”, souligne-t-elle.
Lorsque ce trouble est pris en 
charge à temps, avant l’âge 
de deux ans, les résultats 
sont “très bons”, affirme, de 
son côté, le directeur de la 
polyclinique de Bir El Djir, 
Wahid Necheniche. “Lorsque 
les enfants sont pris en charge 
à temps, ils répondent et 
évoluent très bien”, explique-
t-il.
Pour sa part, le chargé 
de communication de la 
Direction de la santé et de la 

population, Youcef Boukhari, 
observe que la wilaya d’Oran 
compte plus de 700 autistes 
scolarisés dans des classes 
spéciales.
La wilaya d’Oran dispose 
de deux écoles spécialisées 
dans la scolarisation des 
enfants souffrant d’autisme 
léger ou modéré. Elles 
comptent chacune six classes 
qui s’ajoutent à plus d’une 
quarantaine autres classes 
ouvertes dans différentes 
écoles de la wilaya, selon le 
besoin.
“A chaque fois qu’une école 
enregistre cinq demandes 
de scolarisation d’enfants 
autistes, nous procédons 
à la création d’une classe 
spéciale”, explique-t-il. 
Toutefois, la scolarisation de 
ces enfants est conditionnée 
par une acquisition du 
langage, qui n’est garantie 
que par une prise en charge 
précoce.

Les spécialistes estiment 
que la sensibilisation est 
un maillon important. Dans 
ce sens, la DSP compte 
intensifier ses campagnes 
dans les établissements de 
Protection Mère Infantile 
(PMI) pour toucher les parents 
le plus tôt possible. “Ces 
derniers doivent être plus 
attentifs aux comportements 
de leurs enfants. Le manque 
d’interaction, l’absence 
du contact visuel, les 
mouvements stéréotypés 
répétitifs sont autant de 
signes qui doivent alerter 
les parents, dès les premiers 
mois de la vie de l’enfant”, 
expliquent-ils, estimant que 
le déni “est un problème qu’il 
faut régler très rapidement”, 
si les parents tiennent à sauver 
leur enfant et à lui donner 
des chances pour acquérir 
une autonomie et suivre une 
scolarisation.

ORAN / AUTISME
Le déni parental, obstacle majeur dans la prise en charge
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La Corée du Nord a tiré un missile mer-sol balistique

Guerre de l’information, provocations
En Moldavie, la pression des prorusses s’accroît

Le missile a été tiré, 
samedi, quelques 
heures après la mise 

en garde des Etats-Unis sur 
la possibilité d’une reprise 
des essais nucléaires par 
Pyongyang, selon le monde fr.
La Corée du Nord a tiré, 
samedi 7 mai, un missile 
mer-sol balistique stratégique 
(MSBS), a annoncé l’état-
major de l’armée sud-
coréenne, quelques heures 
après la mise en garde des 
Etats-Unis sur la possibilité 
d’une reprise des essais 
nucléaires par Pyongyang.
« Nos militaires ont détecté 
vers 14 h 07 [7 h 07, heure de 
Paris] qu’un missile balistique 
de courte portée présumé 
être un MSBS a été tiré au 
large de [la ville portuaire de] 
Sinpo », à l’est de la Corée du 
Nord, a déclaré l’état-major de 
l’armée sud-coréenne dans un 
communiqué.
Ce tir est la quinzième 
démonstration de force de 
Pyongyang depuis le début 
de l’année. Malgré les sévères 
sanctions internationales 
ayant trait à son programme 
d’armement, la Corée du 
Nord a fortement intensifié 
ses essais et a rejeté tout 
appel au dialogue des Etats-
Unis. Il a notamment tiré, 
à la fin de mars, un missile 
intercontinental. Autant de « 
provocations » dénoncées par 
Washington.
Depuis 2017, le régime de 
Kim Jong-un avait cessé les 
tirs de missiles balistiques 
intercontinentaux et les essais 

nucléaires.
Initiative américaine restée 
lettre morte
La semaine dernière, à 
l’occasion d’un grand 
défilé militaire, le dirigeant 
nord-coréen s’est engagé 
à développer ses forces 
nucléaires « le plus rapidement 
possible » et a mis en garde 
contre d’éventuelles frappes « 
préventives », évoquées par le 
futur président sud-coréen, le 
conservateur Yoon Suk-yeol.
Les Etats-Unis estiment ainsi 
que la Corée du Nord pourrait 
mener « ce mois-ci » son 
premier essai nucléaire depuis 
2017 (son septième au total), a 
déclaré le département d’Etat 
américain, vendredi. « Cette 
analyse est cohérente avec 
les déclarations publiques 

récentes faites par la Corée du 
Nord elle-même », a dit une 
porte-parole de la diplomatie 
américaine, Jalina Porter, 
assurant que le gouvernement 
américain l’avait partagée avec 
ses alliés et allait « poursuivre 
une étroite coordination avec 
eux ».
L’imagerie satellite a montré 
récemment des signes d’une 
nouvelle activité nucléaire 
dans un tunnel du site de 
Punggye-ri. Selon la Corée 
du Nord, ce site a été démoli 
en 2018 avant un sommet 
historique entre Kim Jong-un 
et le président américain de 
l’époque, Donald Trump, qui 
avait marqué le début d’une 
phase de dialogue qui, depuis, 
a fait long feu.
L’actuel président des Etats-

Unis, Joe Biden, s’est dit prêt 
à renouer le dialogue pour 
discuter d’une dénucléarisation 
du pays reclus, mais cette 
initiative est restée lettre morte 
depuis son arrivée à la Maison 
Blanche, au début de 2021. 
Le président américain doit se 
rendre dans le courant du mois 
au Japon et en Corée du Sud, 
où les inquiétudes à propos 
de Pyongyang seront au menu 
des discussions.
Ce nouveau tir intervient avant 
l’entrée en fonctions, mardi, 
du nouveau président sud-
coréen, favorable au rapport 
de force avec le Nord. « Au 
lieu d’accepter les invitations 
au dialogue, le régime de 
Kim semble préparer l’essai 
d’une ogive nucléaire tactique 
», avance Leif-Eric Easley, 

professeur à l’université Ewha 
de Séoul.
Deuxième lancement en une 
semaine, selon Séoul
« Un septième essai nucléaire 
serait le premier depuis 
septembre 2017 et alimenterait 
les tensions dans la péninsule 
coréenne, ce qui accroîtrait les 
dangers d’erreur de calcul et 
de mauvaise communication 
entre le régime de Kim et la 
future administration Yoon », 
a ajouté M. Easley. La Corée 
du Sud possède une capacité 
d’armements conventionnels 
supérieure à celle de son 
voisin du Nord et M. Yoon a 
demandé le déploiement d’un 
plus grand nombre de moyens 
militaires américains.
En 2021, la Corée du Sud a 
testé son propre missile mer-
sol balistique, devenant l’un 
des rares pays à maîtriser 
cette technologie. Elle a 
aussi dévoilé un missile de 
croisière supersonique, signe 
d’une course à l’armement 
dans la péninsule. Mercredi, 
Pyongyang a lancé ce que Séoul 
et Tokyo ont décrit comme un 
missile balistique, mais les 
médias d’Etat nord-coréens, 
qui rapportent d’ordinaire les 
essais d’armement, n’en ont 
pas parlé.
« Le lancement d’aujourd’hui 
[samedi] est similaire à celui 
du missile balistique de 
mercredi, a déclaré Hong Min, 
chercheur à l’Institut coréen 
pour l’unification nationale. Il 
semble que le Nord mène une 
série de tests pour atteindre ses 
objectifs stratégiques. »

De l’enclave séparatiste 
de Transnistrie à la 
région autonome de 

Gagaouzie, Moscou étend 
son influence sur ce territoire 
proche de l’Ukraine, dirigé 
par une présidente pro-
européenne, selon le monde fr.
Disposés en épi, des blocs de 
béton entravent la chaussée. 
Des sacs de sable ceinturent 
un checkpoint, veillé par un 
militaire encagoulé de noir, 
une kalachnikov à la main ; 
d’autres s’entassent sur un 
rond-point. Depuis quelques 
jours, ce dispositif est apparu 
à l’entrée de Tiraspol, la « 
capitale » de la Transnistrie 
vers laquelle convergent 
tous les regards depuis qu’un 
général russe, Roustam 

Minnekaïev, a laissé entendre, 
le 22 avril, que la deuxième 
phase de « l’opération spéciale 
» déclenchée par Moscou 
en Ukraine consisterait à 
s’emparer de tout l’arc sud du 
pays, d’est en ouest, en partant 
du Donbass jusqu’à cette 
enclave moldave complice.
Prorusse, la Transnistrie 
s’est séparée de la Moldavie 
lors de la chute de l’URSS, 
il y a trente ans, amputant 
ce petit pays de moins de 3 
millions d’habitants d’une 
partie de son territoire, lui-
même enserré entre l’Ukraine 
et la Roumanie. D’un côté, 
on parle russe ; de l’autre, la 
langue officielle est devenue 
le roumain. Deux mondes.
Franchir le poste-frontière 

de la Transnistrie, sur la rive 
gauche du Dniestr, revient en 
effet à voyager dans le temps. 
La faucille et le marteau figure 
toujours sur l’emblème local, 
un drapeau à trois bandes 
verte-rouge-verte, la Pravda 
s’étale en vitrine dans les 
kiosques à journaux comme 
son ancêtre soviétique, et une 
immense statue en granit rose 
de Lénine trône devant le siège 
du gouvernement. Le rouble, 
ou du moins une curieuse 
version avec des pièces en 
plastique, sert de monnaie. La 
Russie est ici chez elle. Ses 
forces armées, aussi.
Ses soldats, visibles à certains 
barrages routiers, font partie 
du Groupe opérationnel des 
forces russes en Transnistrie 

(GOTRT) qui a succédé 
à la 14e armée soviétique 
après la guerre fratricide de 
1990 entre frères ennemis 
moldaves. Cette présence 

devenue permanente, à moins 
de 80 kilomètres de Chisinau, 
la capitale de la Moldavie, 
nourrit aujourd’hui les plus 
vives appréhensions.
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SRI LANKA :

 le président décrète l’état d’urgence

UKRAINE:

nouvelle aide militaire américaine, 50 civils 
évacués à Marioupol

IRAK: 

nouveau décès de la fièvre du Congo qui gagne 
de nouvelles provinces

la France fait 
don d’un million 

d’euros à 
l’hôpital Hotel-
Dieu de France 

à Beyrouth

Le président du Sri 
Lanka Gotabaya 
Rajapaksa a décrété 

vendredi l’état d’urgence, 
pour la deuxième fois en 
cinq semaines, accordant 
des pouvoirs étendus aux 
forces de sécurité afin de 
faire face aux manifestations 
antigouvernementales, 
selon Arabenews.
Un porte-parole de la 
présidence a expliqué que le 
chef de l’Etat prenait cette 
mesure pour “maintenir 
l’ordre public” après un 
mouvement de grève 
générale organisé le même 
jour par les syndicats qui 
exigent sa démission sur 

fond d’aggravation de la 
crise économique.
“Le président a fait usage de 
ses pouvoirs exécutifs pour 
recourir aux dispositions 
de l’état d’urgence afin 
d’assurer le maintien des 
services essentiels et de 
l’ordre public”, a déclaré le 
porte-parole.
Vendredi, la police a fait 
usage de canons à eau et 
de gaz lacrymogènes pour 
disperser des étudiants 
qui tentaient d’envahir le 
parlement en exigeant la 
démission du président 
Rajapaksa.
Les transports en commun 
étaient à l’arrêt, les bureaux 

déserts, et des millions de 
travailleurs ont débrayé à 
l’appel des syndicats.
L’état d’urgence accorde des 
pouvoirs étendus aux forces 

de sécurité les autorisant à 
arrêter des suspects et à les 
détenir pendant de longues 
périodes sans supervision 
judiciaire.

ZAPORIJJIA, Ukraine 
: Washington a 
annoncé vendredi 

une nouvelle aide militaire 
à l’Ukraine où l’offensive 
russe ne connaît pas de 
trêve, y compris, selon 
Kiev, à Marioupol où une 
cinquantaine de civils ont 
pu toutefois être évacués , 
selon Arabenews.
Une poursuite des combats 
en dépit de l’adoption 
vendredi par le conseil 
de sécurité de l’ONU 
à l’unanimité d’une 

déclaration réclamant la 
paix dans ce pays, qui entre 
samedi dans son 72ème jour 
de guerre.
Les États-Unis ont de leur 
côté annoncé vendredi une 
nouvelle aide militaire de 
150 millions de dollars 
à l’Ukraine, composée 
notamment de munitions 
d’artillerie et de radars, 
mais ont prévenu que les 
fonds alloués aux armes 
pour Kiev étaient désormais 
«pratiquement épuisés».
Cette aide, bien en-deçà des 

précédents envois d’armes 
américains, comprend 
notamment 25.000 obus 
de 155 mm, des radars de 
contrebatterie pour repérer 
les tirs d’artillerie russes et 
des appareils de brouillage 
des communications.
«Le Congrès doit rapidement 
débloquer l’enveloppe 
requise pour renforcer 
l’Ukraine sur le champ de 
bataille et à la table des 
négociations», a indiqué le 
président Joe Biden dans 
un communiqué au sujet 

de la colossale rallonge 
budgétaire de 33 milliards 
de dollars demandée au 
Congrès américain.
Dans sa première 
manifestation d’unité depuis 
le début de l’invasion russe 
en Ukraine le 24 février, 
le Conseil de sécurité 
des Nations unies --où la 
Russie, membre permanent 
dispose d’un droit de veto-
- a apporté son «ferme 
soutien» à «la recherche 
d’une solution pacifique» 
dans ce pays.

Une personne est 
décédée vendredi 
de la fièvre du 

Congo dans la province de 
Kirkouk en Irak, où cette 
maladie virale transmise par 
le bétail a récemment gagné 
de nouvelles régions dans le 
nord du pays, ont annoncé les 
autorités sanitaires.
Au total, 40 cas, dont huit 
décès, ont été recensés 
depuis le début de l’année 
--avec 23 malades dans la 
seule province pauvre de Dhi 
Qar, dans le sud-- a annoncé 
vendredi soir dans un 
communiqué le porte-parole 
du ministère de la Santé, Seif 
al-Badr.

La transmission à l’humain 
de cette fièvre hémorragique 
se produit “soit par les 
piqûres de tiques, soit par 
contact avec du sang ou des 
tissus d’animaux infectés, 
pendant ou immédiatement 
après l’abattage”, selon 
l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS), selon 
Arabenews.
La victime décédée vendredi 
est un boucher qui pratiquait 
l’abattage sans respecter les 
normes sanitaires, a indiqué 
à l’AFP Ziad Khalaf, adjoint 
au directeur de la Santé de la 
province.
Les autorités de Kirkouk ont 
interdit toute entrée et sortie 

de bétail de la région.
La province de Ninive, 
dans le nord du pays, a elle 
enregistré jeudi son premier 
cas. Le 29 avril, la province 

de Babylone (centre) a 
recensé un décès.
La majorité des personnes 
contaminées se trouvent à Dhi 
Qar, province pauvre et rurale 

où sont élevés des boeufs, 
des moutons, des chèvres ou 
encore des buffles, animaux 
qui sont autant d’hôtes 
intermédiaires potentiels de 
la fièvre hémorragique de 
Crimée-Congo (FHCC).
Le pays n’est pas “à un stade 
d’épidémie”, avait indiqué 
vendredi dans l’après-midi le 
porte-parole du ministère de 
la Santé.
“Jusqu’à maintenant, 
les contaminations sont 
limitées”, a-t-il précisé à 
l’AFP, tout en reconnaissant 
que “cette année le taux 
(de contamination)” était 
“plus élevé que l’année 
précédente”.

Le soutien financier de 
la France au Liban ne 
faiblit pas. Hier, Anne 

Grillo, l’ambassadrice de France 
dans le pays, a annoncé un don 
d’un million d’euros au profit 
de l’Hôtel-Dieu de France, 
centre hospitalier universitaire 
de l’université Saint-Joseph 
(USJ) à Beyrouth à l’occasion du 
centenaire de l’institution, selon 
Arabenews.
Sur Twitter, l’ambassadrice 
a déclaré que cet effort 
«exceptionnel servira à aider près 
de 1 000 étudiants de l’USJ et à 
faire un don de médicaments à 
l’hôpital». Ce soutien «intervient 
en complément des aides déjà 
fournies après l’explosion sur le 
port de Beyrouth et dans la lutte 
contre la pandémie de Covid-19. 
L’effort de la France au Liban 
en matière de santé, ce sont 
aujourd’hui près de 54 millions 
d’euros», a poursuivi Anne 
Grillo.
Depuis le début de la crise 
économique qui le frappe 
depuis plus de deux ans – 
l’une des pires dans l’histoire 
mondiale depuis le XIXe siècle 
selon la Banque mondiale – le 
Liban fait face à des ruptures 
dans l’approvisionnement en 
médicaments. La détérioration 
des conditions de vie des 
professionnels du secteur ne 
cesse par ailleurs de s’amplifier.
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La FIFA a examiné le 
recours déposé par la 
Fédération Algérienne 

de Football suite à la rencontre 
entre les Fennecs et le Cameroun 
datant du mois de mars. Battus 
et non qualifiés pour le Mondial 
au Qatar, les Verts avaient pointé 
du doigt plusieurs décisions 
litigieuses de la part de l’arbitre 
et avaient demandé à rejouer ce 
match. L’instance dirigeante du 
football mondial a tranché. Sans 
surprise, le match ne sera pas 
rejoué.
Jour J. Pendant trois semaines, 
l’Algérie a retenu son souffle. 
En effet, tout le pays gardait 
un infime espoir de participer 
à la Coupe du Monde 2022 qui 
se déroulera au Qatar entre 
novembre et décembre prochain. 
Infime car les Fennecs n’étaient 
officiellement pas qualifiés pour 
le tournoi. Après s’être imposés 
1 à 0 face au Cameroun lors du 
barrage aller (25 mars), les Verts 
ont été battus 2 à 1 au stade 
Mustapha-Tchaker de Blida le 
29 mars dernier au cours d’une 
rencontre au scénario cruel. 
Menés 1 à 0 suite à l’ouverture 
du score de Choupo-Moting, les 
Algériens avaient égalisé lors des 
prolongations par l’intermédiaire 
d’Ahmed Touba (1-1, 118e).

Une élimination douloureuse 

face au Cameroun
Virtuellement qualifiés, les 
Fennecs étaient tombés de haut 
deux minutes plus tard puisque 
Karl Toko Ekambi avait inscrit 
le but de la victoire 2 à 1 (120e). 
Une réalisation qui valait cher 
puisqu’elle comptait double avec 
la règle du but à l’extérieur et 
qu’elle envoyait le Cameroun 
au Mondial. Au tapis, les 
coéquipiers de Riyad Mahrez 
étaient inconsolables, tout 
comme leur entraîneur Djamel 
Belmadi, effondré à terre. Le 
temps de reprendre ses esprits, 
le sélectionneur s’était présenté 
en conférence de presse et avait 
chargé l’arbitre de la rencontre, 
Monsieur Gassama.
«Je le dis aujourd’hui sans 
peur : ces arbitres ne respectent 
pas notre pays, a tonné le 
sélectionneur. Ils viennent ici, 
voient notre travail et ne nous 
respectent pas (…) Ces deux 
dernières années, je n’ai pas vu 
un seul arbitre qui ne soit pas 
agressif quand tu viens lui parler. 
Je ne cherche pas d’excuses, ce 
sont des faits.» Quelques heures 
après, les deux hommes s’étaient 
retrouvés à l’aéroport Houari-
Boumediène d’Alger. Belmadi, 
qui devait prendre un vol pour 
rentrer chez lui, était tombé nez 
à nez avec l’arbitre gambien, qui 

était d’ailleurs à deux doigts de 
se faire lyncher par de nombreux 
supporters présents là-bas.

La FAF a contre-attaqué
Le sélectionneur de l’Algérie, 
lui, en a avait profité pour régler 
ses comptes, le traitant d’arbitre 
«malhonnête». Toujours remonté, 
Belmadi était surtout touché par 
l’absence de son équipe au Qatar, 
un pays où il vit et où il a connu 
ses premiers succès en tant que 
coach. Comme lui, la Fédération 
Algérienne de Football n’a pas 
digéré cette non-qualification. 
Tant et si bien que le 31 mars, soit 
trois jours après le choc Algérie-
Cameroun, elle a décidé de 
demander à rejouer la rencontre 
estimant que l’arbitrage avait 
été litigieux puisque deux buts 
avaient notamment été refusés.
«La Fédération algérienne 
de football informe que la 
réclamation qu’elle a introduite 
auprès de la FIFA sera soumise 
à la Commission de discipline 
pour examen et décision le 21 
avril 2022. Pour rappel, cette 
réclamation concerne le match-
retour des barrages de la Coupe 
du monde – Qatar 2022 ayant 
opposé l’Algérie au Cameroun 
le 29 mars dernier à Blida». 
Les joueurs comme le staff et 
la FAF attendaient donc avec 
impatience cette date pour être 

enfin fixés. À l’approche de cette 
date justement, la Fédération 
Algérienne, qui implose en 
coulisses, a décidé de mettre un 
coup de pression.

La FIFA a tranché
Elle a publié un communiqué 
de presse en expliquant que 
«cette demande est motivée 
par le fait que le dossier de 
réclamation introduit s’appuie 
sur un argumentaire et des 
considérations techniques liées 
à l’arbitrage qui nécessitent 
un examen de la part d’une 
structure spécialisée». Pour être 
plus précis, la FAF souhaite 
que sa réclamation soit orientée 
vers la commission d’arbitrage 
selon Le Buteur. Le média 
algérien explique d’ailleurs que 
«la FAF veut jouer la carte des 
enregistrements de la «boîte 
noire»», c’est-à-dire qu’elle veut 
que les enregistrements de la 
VAR et des échanges entre Mr. 
Bakary Gassama et les arbitres 
allemands soient dévoilés afin 
de faire la lumière sur certaines 
zones d’ombres et des décisions 
litigieuses.
Prête à se défendre jusqu’au 
bout, la FAF peut compter sur 
les supporters des Verts, prêts 
eux aussi à mouiller le maillot. 
Il y a quelques jours, plusieurs 
fans des Fennecs sont allés 

manifester devant le siège de la 
FIFA à Zurich avec des masques 
à l’effigie de Samuel Eto’o 
(président de la Fecafoot) et 
de Bakary Gassama, l’arbitre 
du match qui est soupçonné 
de corruption. C’est donc dans 
ce contexte particulièrement 
tendu que la FIFA a tranché. Et 
l’instance du football mondial 
a décidé ne pas donner suite au 
recours de la FAF. Malgré sa 
tentative, l’Algérie ne participera 
pas à la Coupe du Monde 2022. 
Le dossier est clos.
Dans un communiqué publié 
ce samedi matin, la fédération 
algérienne de football (FAF) 
a annoncé avoir reçu une 
réponse laconique de la FIFA. 
« Nous regrettons, que selon 
vos appréciations, les décisions 
des arbitres aient pu influer 
négativement sur le cours de 
la rencontre. Nous avons pris 
bonne note des éléments de votre 
courrier et nous pouvons d’ores et 
déjà vous garantir que l’ensemble 
des incidents survenus pendant 
le match ont été examinés avec 
soin par les deux arbitres vidéo, 
conformément aux Lois du Jeu 
et du protocole d’assistance 
vidéo à l’arbitrage », a expliqué 
la FIFA dans sa réponse. Un 
communiqué froid qui met fin à 
toutes contestations possibles.

Algérie - Cameroun :
La FIFA a enfin tranché
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PSG :
Neymar n’en peut plus des sifflets du Parc des Princes

Manchester City veut signer Paul Pogba

Dans un entretien accordé 
à l’ancien de l’Atlético 
de Madrid, Diego Ribas, 

l’attaquant brésilien est revenu 
sur les nombreux sifflets dont il a 
été victime à Paris, ainsi que ses 
objectifs pour la deuxième partie 
de l’année 2022.
Après l’élimination de la Ligue 
des Champions en huitièmes 
de finale face au Real Madrid, 
l’attaquant brésilien a été 
pointé du doigt comme l’un des 
principaux responsables de la 
débâcle européenne du Paris 
Saint-Germain. Le numéro 10 du 
club de la capitale a été la cible 
des sifflets du Parc des Princes 
depuis le retour au Bernabéu. 
Un mécontentement exprimé 
par les supporters parisiens 
qui a particulièrement touché 
l’international auriverde (117 
sélections, 71 buts).
«Personne n’aime être hué, 
encore moins en jouant à 
domicile. C’est ennuyeux, c’est 
triste. Cela m’est arrivé ici au 
PSG, en équipe nationale et 
j’étais triste. Je n’étais pas à 
l’aise, mais je devais trouver 
de la force quelque part», a 
expliqué Neymar dans un 
live Instagram de son ancien 
coéquipier en sélection Diego 
Ribas, actuellement à Flamengo. 
«Je me suis souvenu de mon 

enfance, des gens qui m’ont aidé. 
Je pense à jouer pour ceux qui me 
soutiennent vraiment, pas pour 
ceux qui me huent. Je sais que 
mon fils me soutient vraiment, 
pas ceux qui me huent. Je sais 
que mon fils me soutient, ainsi 
que ma famille.»

«Je voulais vraiment gagner 
la Ligue des champions avec 

le PSG»
Après avoir été sacré champion 
de France pour la quatrième fois 
en cinq saisons jouées en Ligue 
1, le Brésilien de 30 ans a ensuite 
dévoilé son prochain objectif 
dans la suite de l’entretien : 
remporter la Coupe du Monde 
2022 au Qatar, même s’il garde 
la Coupe aux grandes oreilles 
avec le PSG dans un coin de sa 
tête. «Mon plus grand rêve cette 
année est la Coupe du monde. Je 
voulais vraiment gagner la Ligue 
des champions avec le PSG. 
Mais ce rêve a été reporté. Mais 
j’espère que 2022 se terminera 
par la Coupe. Je me prépare 
physiquement et mentalement 
pour que ce soit une Coupe du 
Brésil. Je vais donner ma vie. Je 
m’y prépare tellement»
Capitaine de la sélection 
brésilienne depuis 2014, celui 
qui est arrivé au PSG pour 222 
millions d’euros en provenance 
du Barça veut profiter de son 

expérience aux Mondiaux 2014 
et 2018 pour réaliser son rêve : 
«j’ai joué deux Coupes, je sais 
comment ça marche, que ça passe 

très vite et que si je ne suis pas 
à 100%, ça passe très vite. Dans 
cette Coupe, je ne veux pas que 
l’opportunité me glisse entre les 

mains. C’est mon plus grand rêve 
pour le moment. J’ai d’autres 
objectifs au PSG, mais je suis 
concentré sur ça maintenant.»

Libre de tout contrat à la fin 
de la saison, le champion 
du monde 2018 a refusé 

toute prolongation à Manchester 
United et envisagerait de 
rejoindre les Cityzens de Pep 
Guardiola cet été.
Alors que son contrat prend fin 
le 30 juin prochain, le milieu 
de terrain français Paul Pogba a 
confirmé son envie de départ à la 
direction de Manchester United 
mais ne voulait pas choisir 
son nouveau club avant la fin 
de la saison, dans le but d’être 
concentré dans la course à la 
Ligue des Champions avec les 
Red Devils. Mais alors que MU 
semble éloigné du top 4, avec 
cinq points de retard sur Arsenal 
(qui a deux matches en retard), le 
champion du monde 2018 peut 
commencer à se pencher sur sa 
nouvelle destination.
Depuis le 1er janvier dernier, 
date à laquelle les clubs 
intéressés peuvent commencer à 
approcher la Pioche en informant 
ses dirigeants, les noms de 
plusieurs cadors européens 
s’étaient penchés sur sa situation, 
notamment le Paris Saint-
Germain, mais sans discussion 
réelle dans la foulée. Mais à en 
croire les bruits de la presse 
anglaise, l’international aux 91 
sélections (11 buts) pourrait 

bien rester en Premier League 
et rejoindre un rival des Diables 
Rouges...

Guardiola veut signer Pogba
En effet, selon les informations 
du Guardian, confirmées par le 
Daily Mail, Manchester City 
envisagerait de signer Paul 
Pogba à l’issue de son bail à 
United. Le principal concerné 
ne serait pas fermé à un départ 
chez le rival mancunien puisqu’il 
souhaiterait évoluer sous les 
ordres de Pep Guardiola. Le 
quotidien britannique ajoute 
que la direction des Skyblues 
offriraient au joueur de 29 ans 
un contrat de quatre ans, assorti 
d’une saison supplémentaire en 
option.
Sa signature devrait combler 
le départ libre du capitaine 
Fernandinho, après neuf ans de 
bons et loyaux services depuis 
son arrivée du Shakhtar Donetsk, 
qui devrait faire son retour dans le 
championnat brésilien. Le départ 
de Pogba confirmerait donc son 
échec à Manchester, son club 
formateur qui avait déboursé 
pas moins de 105 millions 
d’euros à l’été 2016. Il serait le 
premier joueur à quitter les Red 
Devils pour les Cityzens depuis 
l’attaquant argentin Carlos Tévez 
lors du mercato estival 2009...
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En Bref...Que promet le futur VPN intégré dans 
le navigateur Edge ?

Apple lance les pièces détachées en libre-
service pour réparer soi-même son iPhone

À la fois pour rendre hommage 

aux fermiers ukrainiens, mais aussi 

pour récolter des dons pour des 

œuvres humanitaires, un collectif 

de développeurs a créé un jeu 

vidéo où le joueur doit ramener des 

épaves de chars russes à l’aide de 

son tracteur. Même le ministre de 

la Défense en Ukraine en a fait la 

promotion !

La résistance ukrainienne face à 

l’agression russe ne cesse d’être 

louée depuis deux mois, et elle a 

même inspiré des développeurs 

de jeux vidéo qui se disent « 

ukrainiens», sans qu’il soit possible 

de le vérifier. Dans Ukrainian 
fArmy, disponible sur la plateforme 

Itch.io pour Windows, Mac et 

Linux, vous voilà aux commandes 

de tracteurs pour transporter des 

chars, des véhicules blindés et 

autres engins russes détruits sur le 

champ de bataille.

Pourquoi un tracteur ? Parce que 

c›est devenu un symbole de la 

résistance en Ukraine depuis que des 

habitants ont posté sur les réseaux 

sociaux des vidéos de tracteurs et 

autres machines agricoles qui tirent 

des épaves de chars russes.

En soutien aux organisations 

humanitaires

Le principe est simple : chaque 

joueur se balade dans la campagne 

ukrainienne à la recherche de 

véhicules russes détruits, et il doit 

bien sûr éviter les tirs de l›artillerie 

russe. Au total, il faut collecter six 

engins ; et plus on est rapide, plus 

on a des points. Par ailleurs, chaque 

tir d›artillerie ajoute dix secondes 

au chrono.

Le ministère ukrainien de la Défense 

a carrément fait la promotion du jeu 

sur son compte Twitter officiel : « 
Des tracteurs ukrainiens en action. 

Ils ne nécessitent pas de longues 

approbations bureaucratiques, 

contrairement à d›autres types 

d›armes lourdes et d›équipements 

militaires de nos partenaires 

occidentaux dont nous avons 

désespérément besoin pour détruire 

l›ennemi ».

Microsoft teste 
actuellement 
une fonction de 

type VPN dans la version 
de développement de son 
navigateur Edge. Baptisé Edge 
Secure Network, il s’appuie 
sur un outil développé par 
Cloudfare, et il ne propose pas 
toutes les fonctions habituelles 
d’un VPN.
Outil confidentiel il y a encore 
quelques années, réservé aux 
joueurs et aux spécialistes en 
sécurité, le VPN est devenu une 
application quasi indispensable 
aujourd’hui pour surfer sur 
Internet, qu’il s’agisse de surfer 
incognito ou d’accéder à du 
contenu bloqué. C’est valable 

sur son ordinateur, sa tablette 
ou son mobile, à tel point que 
Microsoft a décidé de l’intégrer 
directement dans son navigateur 
Edge.
Jusqu’à présent, seul Opera 
proposait de manière « native 
» un VPN dans son navigateur, 
mais Microsoft a donc décidé 
d›imiter son concurrent, et ainsi 
de couper l›herbe sous le pied 
de Google et de Chrome dont 
le navigateur respectif nécessite 
l›ajout d›une extension, souvent 
payante, pour profiter d’un 
VPN. Du côté de Mozilla, le 
VPN est gratuit, mais il n’est 
pas intégré directement dans 
Firefox.

Pour surfer anonymement

 et en sécurité
Un document du support 
technique, déniché par 
Windows Latest révèle ainsi 
que Microsoft développe son 
propre réseau sécurisé baptisé 
Edge Secure Network, et qu›il 
intègre des fonctions VPN. 
Cette fonction est d›ores et 
déjà disponible pour certains 
bêta-testeurs de Windows, et 
on la trouve dans Edge Canary, 
la version de développement 
d’Edge.
Cette fonction Edge Secure 
Network utilise en fait le 
service Cloudflare pour 
chiffrer le trafic et ainsi éviter 
d›être tracé. Cloudfare, c›est 
ce service qui fait un carton 
en Russie pour permettre de 
contourner la censure. Cette 
fonction empêche ainsi un 
fournisseur d›accès à Internet de 
surveiller votre navigation sur 
le Web puisque votre adresse 
IP est remplacée par celle de 
Cloudflare. La population 
russe l’utilise pour surfer 
sur des sites d’informations 
étrangers ou pour accéder aux 
réseaux sociaux bloqués par le 
régulateur russe.

Un outil limité
Cependant, si Edge Secure 
Network crypte vos données, 
il n›offre aucune forme de 
protection de localisation. En 

clair, même s›il permet de 
naviguer sur le Web à l›aide 
d’une adresse IP Cloudflare, 
l’emplacement reste lié à votre 
adresse régionale. L’outil 
n’est pas conçu pour tromper 
sur sa géolocalisation, et il ne 
sera donc pas possible de se 
connecter à un service interdit 
en Europe ou en France à cause 
du RGPD, ou d›accéder à des 
versions américaines de Netflix 
ou Amazon Prime.
Autre limite : on ne peut donc 
pas choisir son serveur préféré 
pour aller sur Internet, et on 
doit se contenter de celui 
proposé par Cloudfare. Enfin, 
Windows Latest précise qu›il 
y a une limite dans le volume 
de données avec 1 Go de 
données gratuites par mois et 
cela nécessite de synchroniser 
cette fonction à l›aide de votre 
compte Microsoft.
Conclusion : si vous utilisez 
Edge, vous pouvez déjà profiter 
de ce type de fonction, et il 
suffit pour cela d’utiliser Warp, 
le VPN gratuit de Cloudfare. 
Il fonctionne avec n’importe 
quel navigateur et sur n’importe 
quel système d’exploitation. 
Il permet aussi de surfer plus 
vite grâce aux serveurs DNS de 
Cloudfare.

Chose promise, chose due. Après 
avoir annoncé l’ouverture d’un 
service pour pouvoir réparer un 
iPhone soi-même en novembre 
2021, Apple est passé à l’action 
en lançant un Self Service 
Repair Store ce mercredi aux 
Etats-Unis, rapporte Numerama.
L’Europe devra patienter 
quelques mois
Ainsi, ce service n’est donc 
accessible qu’aux clients 
américains de la marque à la 
pomme. Par ailleurs, les 200 
produits proposés actuellement 
sont uniquement destinés à 
la réparation d’iPhone 12, 
d’iPhone 13 et d’ iPhone SE. 
D’autres produits viendront 
compléter la liste à l’avenir, tels 
que les Mac équipés d’une puce 
Apple Silicon.
L’Europe va encore devoir 
patienter avant de pouvoir 
bénéficier d’un service similaire, 

mais la firme de Cupertino a 
assuré que cela serait effectif 
d’ici la fin de l’année 2022.
Des prix qui n’incitent pas 
toujours à réparer soi-même
Si l’intention d’Apple est bonne, 
tout ne semble cependant pas 
optimal sur ce service dont le 
site est hébergé par un partenaire 
de la marque avec un design 
bien différent de l’esthétique 
chic auquel Apple a habitué ses 
clients.
En effet, certains produits tels 
qu’une batterie ou l’écran sont 
affichés à des prix identiques ou 
presque de ceux proposés par des 
professionnels de la réparation. 
Enfin, les outils nécessaires pour 
les réparations sont proposés au 
tarif de 49 dollars en location 
pour sept jours. Il est aussi 
possible d’en acheter, mais 
ceux destinés à l’écran sont par 
exemple au prix de 200 dollars.
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Des chercheurs 
californiens viennent 
de développer une 

application capable d’évaluer 
la santé cognitive et de 
prévenir certaines maladies 
neurologiques grâce à un 
simple selfie. 
Dépister une démence ou 
un TDAH grâce à un simple 
smartphone ? C’est la 
promesse d’une équipe de 
chercheurs de l’université 
de Californie (San Diego) 
qui vient de développer une 
application surprenante basée 
sur des photos en gros plans. 
Leur dispositif propose 
d’évaluer la santé cognitive 
sur la base de selfies oculaires 
(autrement dit, de photos 
de vos yeux). Pour ce faire, 
il mobilise une caméra 
infrarouge (présente dans 
la plupart des smartphones 
actuels) et une «caméra 
selfie», qui permettent de 
suivre l’évolution de la taille 

de la pupille. Le système 
convertit ensuite la taille de la 
pupille de l’image infrarouge 
en unités millimétriques.
Objectif ? Dépister la maladie 
d’Alzheimer, le TDAH 
et bien d’autres maladies 
neurologiques.
La taille de la pupille peut 
fournir des informations sur 
les fonctions neurologiques 
d’une personne. Par exemple, 
elle augmente lorsqu’une 
personne effectue une 
tâche cognitive difficile ou 
entend un son fort inattendu, 
expliquent les chercheurs 
dans un communiqué (source 
1).  
L’application serait donc 
capable d’évaluer très 
précisément la taille de la 
pupille - et ce, quelle que 
soit la couleur des yeux du 
patient. Cette technologie est 
décrite dans un article qui 
sera présenté à la Conférence 
ACM sur les facteurs 

humains dans les systèmes 
informatiques (CHI 2022), 
qui se tiendra du 30 avril au 
5 mai à la Nouvelle-Orléans. 
«Bien qu’il reste encore 
beaucoup de travail à effectuer, 
je suis enthousiasmé par le 
potentiel de cette technologie 
qui peut amener le dépistage 
neurologique hors des 
laboratoires cliniques et dans 
les foyers», confie Colin 
Barry, doctorant en génie 
électrique et informatique à 
l’UC San Diego. Et d’ajouter 
: «Nous espérons que ce test 
ouvrira la porte à de nouvelles 
explorations de l’utilisation 
des smartphones afin de 
détecter et de surveiller de 
potentiels problèmes de 
santé». 
Une application inclusive, 

adaptée à tous
Pour la rendre accessible 
aux principaux concernés 
- les personnes âgées - les 
chercheurs ont inclus de 

nombreuses fonctionnalités 
inclusives dans l’application : 
«Pour nous, l’un des facteurs 
les plus importants du 
développement technologique 
est de s’assurer que ces 
solutions sont utilisables par 
tous. Cela inclut des personnes 
comme les personnes âgées 
qui pourraient ne pas être 
habituées à utiliser des 
smartphones», insiste Colin 

Barry.
Et son collègue, Eric 
Granholm, professeur de 
psychiatrie à l’UC San Diego, 
de conclure : «Cet outil 
d’évaluation évolutif pour 
smartphone pouvant être 
utilisé pour des dépistages 
communautaires à grande 
échelle [...] pourrait avoir un 
impact énorme sur la santé 
publique». 

Une équipe de 
chercheurs niçois 
a mis au point un 

médicament pour rendre 
soigner le cancer du rein. 
Combiné à des traitements 
existants, il permettrait de 
«retarder la maladie» pour 
qu’elle devienne une maladie 
«chronique», non plus 
«incurable».
Depuis près de quinze ans, le 
Dr Gilles Pagès, directeur de 
recherche à l’Institut national 
de la santé et de la recherche 
médicale (Inserm), et son 
équipe tentent d’optimiser le 
traitement du cancer du rein, 
qui représente environ 3 % 
des cancers diagnostiqués 
chaque année en France, 
d’après l’Institut national du 
cancer (source 1).
«Avant 2008, l’espérance de 
vie d’un patient était de trois 
mois. Petit à petit, on a réussi à 
atteindre une moyenne de trois 
ans. On a gagné des années et 
de la qualité de vie», indique 
le chercheur à nos collègues 
de 20 minutes (source 2). Il 

reçoit, ce vendredi, le prix du 
fonds Amgen France pour la 
Science et l’Humain, afin de 
poursuivre le développement 
d’un nouveau médicament 
permettant de renforcer 
l’arsenal thérapeutique et de 
«guérir», tant bien que mal, le 
cancer du rein.
Le cancer du rein, un cancer 
difficile à soigner
Plusieurs traitements sont 
actuellement disponibles, sans 
compter l’immunothérapie. 
«Il faut savoir que le cancer 

du rein est le cancer où il y 
a eu le plus de médicaments 
développés ces dernières 
années : en quinze ans, il y 
a eu quasiment un traitement 
approuvé par an pour cette 
maladie, relève le Dr Pagès. 
Et de poursuivre : «en réalité, 
il y a autant de tumeurs qu’il 
y a de patients». 
Pour cause ? La maladie est 
associée à de très nombreuses 
mutations. «Par exemple, 
la protéine VEGF, utilise 
l’hypoxie pour se développer. 

Elle fabrique alors des 
vaisseaux sanguins pour 
nourrir la tumeur cancéreuse 
en nutriments et en oxygène.»
Une nouvelle molécule pour 
soutenir les traitements 
existants
Après quinze années de 
recherche, le Dr Pagès et son 
équipe ont développé une 
molécule capable d’inhiber la 
croissance tumorale, qui doit 
permettre de créer un nouveau 
médicament.
Notre traitement, combiné 
à ceux qui existent déjà, 
permettra, on l’espère, de faire 
de cette maladie, une maladie 
curable. Mais rien que de 
pouvoir en faire une maladie 
chronique et permettre à des 
patients de vivre, c’est une 
immense fierté.
Une molécule «efficace pour 

d’autres maladies»
Les scientifiques ont 
découvert que cette molécule 
pouvait être efficace pour 
traiter d’autres maladies, 
notamment le mélanome 
uvéale, très agressif, qui 

se développe dans l’œil. 
«Les 30 % des patients qui 
échappent au traitement par 
radiothérapie pourraient 
vivre avec le médicament que 
nous avons créé. C’est aussi 
possible pour les cancers de 
la sphère ORL», indique le Dr 
Pagès. 
Quand sera-t-elle disponible ?
«On en est actuellement 
aux phases de toxicologies 
réglementaires, ce qui sera 
finalisé d’ici fin 2022, voire 
début 2023», explique-t-il. Le 
premier essai clinique n’est 
attendu que courant 2023, 
après avis des autorités de 
santé de l’agence européenne 
des médicaments (EMA). «En 
fonction de sa validation, sans 
toxicité chez un patient, on 
passe en phase 2 avec plus 
de patients puis la phase 3 et 
l’essai en aveugle», conclut 
le Dr Pagès. Il faudra donc 
attendre quelque temps avant 
que le traitement ne soit 
viable. 

Un selfie pour détecter la maladie d’Alzheimer et le TDAH ?

CANCER DU REIN : 

Un nouveau médicament pour rendre 
«la maladie curable»
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Qu’ils soient verts 
émeraude, verts d’eau, 
verts foncé ou verts 

amande, vos yeux peuvent être 
mis en valeur grâce à quelques 
astuces maquillage qu’il faut 
connaître. Voici comment 
sublimer vos beaux yeux verts.

Quelles couleurs de fards à 
paupières pour maquiller des 

yeux verts ?
Pour faire ressortir la couleur de 
vos iris, il convient d’opter pour 
la teinte opposée au vert dans le 
cercle chromatique, à savoir le 
rouge. Ainsi, toutes les nuances 
se rapprochant du rouge sont 
à privilégier, comme le violet, 
le prune, le mauve ou encore le 

fuchsia. Les couleurs chaudes 
sont également parfaites pour 
contrebalancer la froideur de 
certains iris vertes. Misez donc 
sur le doré, le cuivré, le brun ou 
l’orangé.
Néanmoins, certains couleurs 
sont à proscrire pour bien mettre 
en valeur des yeux verts. Evitez 
les teintes similaires à votre iris, 
à savoir les nuances de vert et de 
bleu, qui auront tendance à ternir 
le regard. 
Comment maquiller ses yeux 

verts après 50 ans ?
Parce que la paupière peut être 
tombante à partir de 50 ans, il 
est préférable d’opter pour un 
maquillage qui va ouvrir le regard 

pour sublimer vos yeux verts. Les 
ombres à paupières nude sauront 
réveiller votre regard. Un fin trait 
d’eyeliner, réalisé avec un fard à 
paupières brun ou prune, est aussi 
recommandé pour agrandir vos 
yeux verts. L’essentiel est de bien 
estomper votre maquillage des 
yeux afin de garantir un make-up 
léger et naturel.
Comment maquiller ses yeux 

verts après 60 ans ?
Après 60 ans, les rides sont plus 
marquées, et celles présentes 
autour de vos yeux verts sont 
davantage visibles. Ainsi, si 
vous souhaitez faire tenir votre 
make-up toute la journée, la 
base à paupières est une étape 

incontournable pour fixer les 
fards. Oubliez le smoky eyes et 
les couleurs foncées qui vont 
durcir votre regard et favorisez 
les teintes claires, qui doivent 

être mates. Les effets irisés et 
métallisés sont à proscrire car 
elles vont faire ressortir vos 
rides, ne mettant pas en valeur 
vos beaux yeux verts.

Le recourbe-cils est essentiel 
pour ouvrir le regard et avoir un 
œil de biche. Mode d’emploi et 
conseils d’expert pour bien s’en 
servir.

A quoi sert le recourbe-cils ?
Comme son nom l’indique, il 
recourbe les cils. Il les allonge 
et met en valeur le regard. 
Bien recourbés, les cils laissent 
apparaître l’œil qui semble plus 
grand. Tom Sapin, senior make-
up artist chez MAC Cosmetics, 
est un grand fan. «Pour un 
maquillage naturel sur les yeux, 
on applique toujours un recourbe-
cils. Même s’il n’y a pas de 
mascara, cet outil fait une vraie 
différence sur les défilés.»
C’est pour qui ?
Il convient à tous les yeux sauf 
ceux avec des cils très recourbés. 
«Il crée un vrai contraste. 
Les cils recourbés gagnent en 
intensité. Cela met en valeur 
l’iris et cache, par exemple, les 
paupières tombantes car la frange 
les camoufle», confie Tom Sapin. 

Il modifie la forme de l’œil. Il 
l’agrandit et le sublime.
Est-ce mauvais de se recourber 

les cils ?
Ce petit bout de métal en effraie 
certaines. A juste titre? «Il n’y a 
aucun risque de casser les cils. La 
pince est arrondie et non tranchante 
avec un bord en caoutchouc», 
rassure notre expert. Si on suit 
bien les recommandations des 
maquilleurs, il n’y a pas de 
danger pour nos cils. Certains 
modèles sont colorés ou d’autres 
plus grands. On prend le temps 

de choisir celui qui nous convient 
dans les différentes enseignes 
: grandes-surfaces, Sephora ou 
parfumeries.

Comment choisir un bon 
recourbe-cils ? 

Il existe plusieurs types de 
recourbe-cils. On le choisit en 
fonction de la forme de ses yeux. 
Par exemple, les petits yeux 
préfèreront un recourbe-cils avec 
des pinces plates, tandis que les 
grands yeux avec de longs cils 
obtiendront un meilleur résultat 
avec des pinces courbées. Pour 
le confort ou la praticité du 
geste, on sera également attentif 
à la présence de coussinets ou 
de bandes en caoutchouc ou en 
silicone selon les préférences. 
Côté prix, l’offre va de 3 à 25 
euros. Il n’y a que l’embarras du 
choix. 
Quel est le meilleur recourbe-

cils ?
Accessoire indispensable lors 
de notre préparation make up, 
le recourbe-cils s’offre bien des 

variantes. Mini, chauffant ou 
encore vendu en kit, quel est le 
meilleur recourbe-cils à adopter? 
La réponse dans cette sélection.
Quand recourber ses cils ? 
Le recourbe-cils s’applique sur 
les cils nus, sans mascara. «Sur les 
cils humides, la courbure ne tient 
pas. Quand le mascara a séché, 
les poils sont plus rigides, fragiles 
et risquent de se casser s’ils sont 
pliés», selon le maquilleur de 
chez MAC Cosmetics. Autre 
point important, on vérifie avant 
de fermer le recourbe-cils de ne 
pas pincer la paupière. On sert 
tout doucement avec ses doigts, 
avec une première pression 
légère, afin de s’assurer que la 
peau n’est pas coincée.

Quelles sont les astuces 
d’utilisation ?

Le recourbe-cils doit être 
positionné le plus près de la 
racine des cils. Le plus efficace 
est d’alterner des petites 
pressions de 10 à 15 secondes 
en serrant très fort à chaque 

fois. Le mascara s’applique dans 
la foulée. «On privilégie une 
formule recourbante qui sèche 
vite. Si le cil reste mouillé trop 
longtemps, il se raidit et il faut 
tout recommencer», conseille 
Tom Sapin. Pour une courbure 
impressionnante, notre expert 
conseille de tiédir l’outil avec le 
sèche-cheveux et de vérifier la 
température avant sur l’avant-
bras pour ne pas se brûler.

Que penser des recourbe-cils 
chauffants  ?

«Ils sont particulièrement 
efficaces sur les cils très recourbés 
en bataille. Ils séparent bien les 
poils», d›après notre expert. Ils 
se présentent sous la forme d›une 
brosse très facile d›utilisation. Il 
n›y a aucun danger de se brûler. 
La température est tiède.  En 
revanche, la courbure est moins 
impressionnante qu’avec la 
version mécanique.

Tous les jours, deux fois par 
semaine, moins... ? Un expert 
nous révèle la fréquence idéale 
pour se laver les cheveux pour 
qu’ils soient les plus beaux 
possible.
Qu’elle soit bouclée, raide ou 
frisée, la chevelure doit être 
parfaitement entretenue pour 
briller et respirer la santé. Le 
lavage est très important car il 
permet de débarrasser le cuir 
chevelu du sébum et autres 
impuretés. Bien se laver les 

cheveux, c’est penser à la fois 
aux besoins des racines et à ceux 
des pointes, “Le shampooing 
est conçu pour le cuir chevelu 
et le soin nourrissant pour les 
longueurs”, explique Sébastien 
Maurizio, formateur couleur 
Dessange.

Pas de règle stricte
Si pour l’expert, “la fréquence 
idéale est 2 à 3 shampooings 
par semaine”, soit tous les 2 
ou 3 jours, il n’y a pas de règle 
absolue. Le nombre de lavages 

par semaine varie en fonction 
de la matière du cheveu : “Les 
cheveux bouclés et secs peuvent 
faire un shampooing par semaine 
sans être gras, alors que les cuirs 
chevelus à tendance grasse 
seront sales plus facilement».
Contrairement aux idées reçues, 
“il n’y a pas de contre-indications 
à se laver les cheveux tous les 
jours”, explique le professionnel, 
“tout dépend des produits que 
vous utilisez”.

Bien choisir ses produits

Pour trouver sa routine capillaire 
idéale, Sébastien Maurizio 
conseille de “bien cibler les 
besoins à la fois des racines 
et des pointes”. Quand vous 
choisissez votre shampooing, 
demandez-vous quelle est la 
nature de votre cuir chevelu. Il 
regraisse vite ? Dirigez-vous 
vers un soin lavant doux qui 
peut être formulé à base d’argile. 
Il est plutôt sec ? Utilisez un 
shampooing nourrissant.
“Si le soin utilisé est trop abrasif, 

il peut irriter et endommager 
le cuir chevelu, prévient le 
professionnel, à l’inverse, 
utiliser un shampooing trop 
nutritif sur des racines qui ne 
sont pas sèches peut le graisser 
rapidement et l’alourdir”.
Quelle que soit votre nature de 
cheveux, le spécialiste conseille 
d’éviter les produits contenant 
des silicones et “toute autre 
substance qui n’est pas naturelle, 
car ils étouffent la fibre capillaire 
de l’intérieur”.

Maquillage des yeux verts : 

couleurs, techniques et conseils

Recourbe-cils 

comment utiliser cet allié indispensable d’un joli regard ?

À quelle fréquence doit-on se laver les cheveux ?
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Plus de vingt ans après avoir 
abandonné ses études pour se 
consacrer à sa carrière musicale, 
le rappeur américain Ludacris, de 
son vrai nom Christopher Bridges, 
se prépare pour une cérémonie très 
spéciale.
À 44 ans, il vient de recevoir un 
diplôme honorifique en gestion 
de la musique de l’université de 
Géorgie dans le sud des Etats-
Unis. Encouragé par son épouse 
gabonaise et ses trois filles, c’est 
en véritable star que le chanteur 
s’est dirigée vers l’estrade pour 
prononcer son discours.
«Chaque jour, lorsque nous nous 

réveillons, nous avons une chance 
et un choix à faire. C’est valable 
pour chaque être humain sur Terre. 
Il y avait des gens qui disaient 
que je ne reviendrais pas. Que 
trop de temps s’était écoulé. Que 
je n’ai pas pu réussir en tant que 
rappeur. Que j’ai besoin de trouver 
un travail. Ignorez les tueurs de 
rêves. Ils viennent nous dire ce 
qu’on ne peut pas faire», a déclaré 
le rappeur. Homme d’affaires, 
chanteur et acteur plusieurs fois 
récompensé, Ludacris reçoit ce 
diplôme honorifique pour ses 
œuvres philanthropiques dans 
l’état de Georgie.

Le rappeur The Kidd Creole, 
l’un des membres fondateur 
du célèbre groupe de rap 
Grandmaster Flash and the 
Furious Five, a été condamné 
mercredi à 16 ans de prison pour 
l’homicide d’un SDF à coups de 
couteaux à New York en 2017.
De son vrai nom Nathaniel 
Glover, The Kidd Creole, 62 ans, 
avait été déclaré coupable de 
meurtre involontaire au premier 
degré le 6 avril par un tribunal de 
l’Etat de New York, l’intention 
de tuer n’ayant pas été retenue.
Il était accusé d’avoir frappé à 
deux reprises avec un couteau la 
victime, John Jolly, un SDF de 55 
ans, en pleine rue dans le quartier 

de Midtown, à Manhattan, après 
un échange verbal.
The Kidd Creole -- à ne pas 
confondre avec Kid Creole, 
fondateur de Kid Creole and the 
coconuts -- faisait partie des cinq 
rappeurs qui accompagnaient le 
DJ Grandmaster Flash dans le 
groupe considéré comme un 
pionnier du rap.
L’ensemble a été formé dans 
le quartier du Bronx dans les 
années 70, quand le hip-hop en 
était encore à ses balbutiements.
Morceau culte, «The Message», 
sorti en 1982, a été classé 59e par 
le magazine Rolling Stone dans 
son dernier classement des 500 
meilleures chansons de l’histoire 

en septembre 2021.  

Ce morceau est le premier tube 

de l’histoire du rap à avoir 
dépeint sans concession les 

dures conditions de vie dans les 

ghettos new-yorkais du début 

des années 80, à une époque où 
le hip-hop était simplement une 

musique festive de soirée.
Pour leur apport à l’histoire 
de la musique, les membres 
de Grandmaster Flash and the 

Furious Five ont été introduits 

au prestigieux Rock’n Roll Hall 
of Fame en 2007.

Il s’agit du premier groupe de 
rap à avoir obtenu cet honneur.

Après 27 films qui ont 
multiplié les records au 
box-office mondial, les 

super-héros Marvel n’ont plus de 
nouveau territoire à conquérir, ils 
se lancent donc cette fois à l’assaut 
d’univers parallèles, Docteur 
Strange en tête.
Le très attendu «Doctor Strange in 
the Multiverse of Madness» sorti 
mercredi en France (le 6 mai aux 
Etats-Unis) propulse le «Sorcier 
suprême» incarné par Benedict 
Cumberbatch dans une série de 
nouvelles dimensions colorées, 
inquiétantes et bizarres, avec l’aide 
de la super-adolescente America 
Chavez (Xochitl Gomez).
Le film est une exploration du 
«multivers», concept compliqué 
né dans les BD Marvel qui part du 
principe qu’une infinité de mondes 
coexistent avec le nôtre, avec 
chacun sa propre version des super-
héros, de leurs ennemis et leurs 
intrigues spécifiques. L’idée était 
déjà au coeur de «Spider-Man: No 
Way Home», succès des dernières 
fêtes de fin d’année, où différentes 
versions de l’homme-araignée 
se retrouvent pour combattre 
ensemble les vilains.

«Oh que oui, nous avons ouvert 
grand la porte», a malicieusement 
lancé Benedict Cumberbatch lors 
de la présentation du film à Los 
Angeles cette semaine.
«Et je vais vous dire une chose. 
C’est beau, c’est très, très beau», 
a-t-il ajouté.
Jusqu’alors, la saga Marvel 
entamée en 2008 avec «Iron 
Man» avait brillamment réussi à 
rendre accessible au plus grand 
public les arcanes des comics et 
de leur kyrielle de personnages. 
En plongeant dans ce multivers si 
alambiqué, le Docteur Strange ne 
risque-t-il pas cette fois d’y perdre 
les spectateurs ?
Le deuxième long-métrage 

consacré au «Maître des arts 
mystiques» est truffé de références 
aux précédents films, mais aussi 
aux séries Marvel diffusées sur 
Disney+ comme «WandaVision» 
et «Loki», qui risquent de n’être 
comprises que par les initiés.
«Bazar»
Certains critiques d’Hollywood 
commencent à penser que les 
excursions dans le multivers et 
les voyages temporels mis en 
scène dans de précédents films 
ressemblent un peu trop à des 
astuces marketing destinées à 
prolonger artificiellement la saga.
L’univers Marvel a déjà son 
lot de «personnages bizarres et 
d’événements improbables en 

quantité pratiquement infinie», 
relève John DeFore du Hollywood 
Reporter, pour qui il n’y a pas 
besoin d’ajouter à cela des mondes 
parallèles pour relancer l’intrigue.
Pour Owen Gleiberman, du 
magazine Variety, «même les fans 
de comics les plus passionnés 
doivent faire des efforts pour 
suivre» toutes les circonvolutions 
de la franchise.
Le nouveau Dr Strange propose 
«un bazar assez attirant mais ça 
reste tout de même un bazar», écrit-
il.
Mais les événements récents 
ont appris aux observateurs 
d’Hollywood à ne jamais sous-
estimer les capacités de l’univers 
cinématographique Marvel.
La saga a su maintenir l’intérêt 
du public sur plus d’une vingtaine 
de films interconnectés comme 
le prouve le succès tonitruant 
d’»Avengers: Endgame» en 2019, 
qui a récolté au total près de 2,8 
milliards de dollars.
«Marvel est en ce moment 
le symbole de la réussite à 
Hollywood. C’est pour cela que 
personne ne bronche plus quand on 
voit des débuts en salles à 150 ou 

200 millions de dollars», explique 
Jeff Bock, analyste pour la firme 
spécialisée Exhibitor Relations.
Malgré certains avis mitigés, 
jusqu’à présent «Doctor Strange 
in the Multiverse of Madness» 
a obtenu des critiques plutôt 
satisfaisantes et rien ne laisse 
penser que les prochains films 
Marvel abandonneront les 
possibilités, aussi bien narratives 
que commerciales, offertes par le 
«multivers».
«Nous ouvrons une boîte. Et il y 
aura un grand nombre d’occasions 
pour raconter des histoires à partir 
de cela», a estimé Elizabeth Olsen, 
qui reprend dans le film son rôle 
de Wanda Maximoff, la Sorcière 
rouge, personnage central de la 
série «WandaVision».
«J’ai hâte de voir ce que nous 
allons en faire», a-t-elle ajouté.
Les héros devraient bientôt 
découvrir ce qui les attend car 
Kevin Feige, président des studios 
Marvel et grand chef d’orchestre 
de la valse du multivers, a assuré 
la semaine dernière que les plans 
concernant les films pour «la 
prochaine décennie» étaient bien 
avancés.

USA :

le rappeur ludacris 
reçoit un diplôme 

honorifique

Juste pour info....

Marvel tente d’élargir son horizon avec le nouveau
Dr Strange et son «multivers»
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Cécile Ndjebet, une activiste 
camerounaise, a été annoncée 
aujourd’hui comme la lauréate 
du prix Wangari Maathai 
«Champions de la cause 
des forêts» 2022, lors d’une 
cérémonie organisée dans le 
cadre du XVe Congrès forestier 
mondial à Séoul, en Corée du 
Sud. 
Le prix Wangari Maathai 
des Champions des forêts a 
été institué en 2012 par le 
Partenariat de collaboration 
sur les forêts (PCF), présidé 
par l’Organisation des nations 
unies pour l’alimentation et 
l’agriculture (FAO). 
Depuis sa création, ce prix 
récompense des personnes pour 
leur engagement en faveur de la 

gestion durable des forêts. Cécile 
Ndjebet a ainsi été reconnue pour 
sa contribution exceptionnelle 
à l’amélioration non seulement 
des forêts, mais aussi de la vie 
de milliers de personnes qui 
dépendent des écosystèmes.  
Activisme environnemental et 

humanitaire 
En 2009, Mme Ndjebet a 
rencontré Wangari Maathai, 
qui l’a encouragée à poursuivre 
son action en faveur du droit 
des femmes à la protection des 
arbres. C’est durant la même 
année qu’elle a cofondé le 
Réseau des femmes africaines 
pour la gestion communautaire 
des forêts (Refacof). Ce réseau 
régional regroupe vingt pays 
d’Afrique de l’Ouest et centrale, 

et il promeut la participation 
directe et effective des femmes 
à la gestion des ressources 
naturelles en Afrique.  
Près de 70 % des Camerounaises 
vivent dans des zones rurales 
et tirent leurs moyens de 
subsistance de la récolte de 
produits forestiers sauvages. 
Cependant, nombre d’entre elles 
ne disposent pas du droit de 
posséder des terres forestières. 
Mme Ndjebet travaille donc 
sans relâche afin d’accorder à 
ces femmes l’égalité de droits 
de possession des terres et des 
ressources, et pour autonomiser 
les femmes qui participent à la 
gestion des forêts.

Un antique manuscrit en latin 
de l’astrologue Nostradamus, 
disparu il y a des années en Italie, 
a été retrouvé en Allemagne 
et restitué à la bibliothèque de 
Rome à laquelle il appartenait, a 
annoncé jeudi la police italienne.
Ce rare manuscrit «a été volé à 
un moment inconnu» des rayons 
d’un centre d’études historiques 
à Rome appartenant à une 
communauté religieuse, ont 

expliqué les carabiniers dans un 
communiqué.
L’enquête a débuté quand les 
carabiniers italiens se sont 
aperçus que ce manuscrit était sur 
le point d’être mis sur le marché 
dans une vente aux enchères en 
Allemagne.
Sur l’une des pages de cet 
ouvrage présentées sur le site 
de la maison d’enchères, les 
carabiniers ont vu un tampon 

certifiant que le manuscrit 
appartenait à la bibliothèque 
religieuse de Rome d’où il avait 
disparu.
La vente aux enchères de ce 
manuscrit, prévue pour mai 
2021, a pu être bloquée grâce 
à la coopération judiciaire 
entre l’Italie et l’Allemagne. 
L’ouvrage est resté sous la garde 
de la police de Stuttgart jusqu’à 
ce jeudi, quand il a été restitué à 

la bibliothèque, selon la même 

source.

Michel de Nostredame, un 

astrologue ayant vécu au début 

du XVIème siècle en France 

et plus connu sous le nom 

de Nostradamus, est l’auteur 

de célèbres prophéties dont 

la forme, en vers, permet de 

multiples interprétations.

À une époque où le 
streaming musical en 
ligne domine, l’historien 

américain Andrew Simon fait 
partie de la vieille école. Son 
bureau est tapissé de livres et 
comprend un radiocassette rétro 
et une impressionnante collection 
de cassettes, achetées lors de ses 
incursions dans les kiosques 
égyptiens. Leur contenu est 
varié, allant des tubes des années 
1980 de Madonna aux discours 
politiques de l’ancien président 
Gamal Abdel Nasser. 
Le professeur au Dartmouth 
College, spécialisé dans les 
études du Moyen-Orient, publie 
un nouveau livre intitulé Media 
of the Masses, qui se penche 
la culture des cassettes dans 
l’Égypte moderne, pionnière de 
la production culturelle dans le 
monde arabe. L’auteur espère 
que son livre sera traduit en arabe 
et a l’intention de numériser 
sa collection pour la rendre 
accessible au public.

«N’importe qui au Moyen-
Orient, ou ailleurs, pourra 
écouter les cassettes», déclare-
t-il. «La qualité audio n’est pas 
aussi mauvaise qu’on pourrait le 
croire. On a l’impression que le 
son est moins filtré, plus brut et 
plus granuleux.» 
M. Simon, qui a étudié l’arabe, 
a visité le Caire pour la première 
fois en 2007. «Dans cette ville, 
le son vous inonde et vous 
submerge», raconte-t-il à Arab 
News. «Le paysage sonore est 
tellement riche, qu’il s’agisse 
du bruit de la circulation ou 
des vidéoclips émanant des 
cafés-trottoirs. Mon exposition 
à tous ces sons, même avant la 
révolution de 2011, a éveillé 
ma curiosité pour la culture 
des cassettes. J’entendais 
des sermons islamiques, de 
la musique populaire chaabi, 
les Spice Girls et Amr Diab. 
J’entendais ces différents bruits 
autour de moi et je voulais 
donner un sens à tout cela.» 

Dans son livre, M. Simon 
explore l’impact considérable 
des cassettes bon marché sur la 

société, la politique et la culture 
égyptiennes dans les années 1970 
et 1980, l’opposant aux disques 

vinyles, plus coûteux.  
«Pour moi, le véritable pouvoir 
de cette technologie est qu’elle 
a permis à d’innombrables 
personnes de passer du statut de 
consommateurs culturels à celui 
de producteurs», souligne-t-il. 
«Pour la première fois, n’importe 
qui a pu contribuer à la création 
de la culture, à faire circuler du 
contenu culturel et à défier les 
contrôleurs de la culture ou les 
autorités politiques... L’Internet 
est comme une itération de la 
cassette.» 
Cette technologie revêt également 
un caractère émotionnel. «Ce qui 
m’a marqué, c’est de voir que 
de nombreuses personnes que 
j’ai rencontrées avaient conservé 
leurs cassettes, même si elles ne 
les écoutent plus nécessairement 
au quotidien», indique M. Simon. 
«Il y a tellement de souvenirs qui 
y sont associés.»

Cécile Ndjebet remporte le prix Wangari Maathai 
«Champions de la cause des forêts» 2022

Un manuscrit de Nostradamus retrouvé en Allemagne

Un nouveau livre se penche sur la culture des cassettes
en Égypte
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Depuis début mars, 
touristes et Parisiens 
peuvent s’imprégner de 

l’univers Christian Dior dans la 
capitale. Au 11, rue François-
1er (Paris 8e), la Galerie Dior se 
déploie sur 2.000 mètres carrés, 
faisant voyager le visiteur dans 
la vie et l’oeuvre du couturier. 
Haute couture, parfumerie, 
joaillerie, ateliers, et même 
un bureau reconstitué... aucun 
aspect de la création n’a été né-
gligé. Le nouveau musée est des 
plus modernes et la scénogra-
phie fantasque et éblouissante. 
Suivez la guide...
« Il est bien difficile de se 
connaître soi-même. Se connaît-
on jamais ? »
Le parcours commence dès l’as-
censeur où l’on entend Chris-
tian Dior se confier sur sa vie 
avant de découvrir différentes 
photos, robes, flacons de par-

fum, comme autant d’éléments 
biographiques... « Il est bien 
difficile de se connaître soi-
même. Se connaît-on jamais ? 
», s’interroge-t-il. C’est à cette 
question qu’essaye de répondre 

la Galerie. On (re)découvre la 
passion que Christian avait pour 
les fleurs et les artistes avec 
lesquels il est devenu ami. On 
prend conscience de ses mut-
liples sources d’inspiration pour 

ses looks iconiques.
Au sein de cette galerie, on peut 
également observer les travaux 
de ses six successeurs, Yves 
Saint Laurent, Marc Bohan, 
Maria Grazia Chiuri, Raf Si-
mons, Gianfranco Ferré et John 
Galliano. Mais pas seulement, 
chaque semaine des nezs, des 
couturières, des brodeuses etc, 
travaillant avec la maison Dior 
se succèdent et viennent parler 
de leur métier tout en faisant une 
démonstration. Cela permet de 
mettre en lumière ces métiers de 
l’artisanat qui se raréfient.
Un spectacle visuel
Au fur et à mesure que l’on 
progresse dans la visite, on a 
l’impression d’avancer dans le 
temps. Les différentes robes, 
bijoux et parfums sont subli-
més par un spectacle aussi bien 
sonore que visuel. La technolo-
gie nous transporte entre vidéos 

d’archives et vidéos actuelles. 

Les décors ont aussi été réalisés 

pour apprécier au mieux chaque 

étape du parcours à l’instar, par 

exemple d’un sol transparent ou 

d’une espèce de jardin reconsti-

tué avec les robes du couturier.

Le clou du spectacle, dont les 

images sont devenues virales 

sur les réseaux sociaux, est la 

vitrine autour de l’escalier cen-

tral. Un véritable dégradé de 

couleurs composé de 452 robes 

et 1.422 accessoires rétrécis et 

modélisés via une imprimante 

3D. L’escalier étant la dernière 

étape du parcours, le visiteur 

peut admirer les plus grands suc-

cès de la maison accumulés sous 

différentes formes et couleurs, 

un peu comme un bouquet de 

fleurs. Un bouquet final.

L’humoriste et animateur Jon 
Stewart a eu l’honneur de rece-
voir le prestigieux prix Mark 
Twain, considéré comme le 
« Nobel de l’humour », le 24 
avril. Cela fait de lui le 23e 
récipiendaire de cette récom-
pense qui, pandémie oblige, a 
été décernée pour la dernière 
fois à Dave Chappelle en 2019.
Durant la cérémonie, l’ex-pré-

sentateur du Daily Show, émis-
sion qu’il a quittée en 2015, a 
également été félicité pour son 
soutien envers les vétérans et 
les urgentistes. Le prix lui a 
été décerné par John Feal, un 
défenseur des survivants du 
11-Septembre, et le sergent 
Israel Del Toro, un vétéran de 
l’Air Force.
Changer le monde grâce à l’hu-

mour
Dans la foulée, de nombreux 
confrères de Jon Stewart l’ont 
félicité, à l’instar de Jimmy 
Kimmel. « Avant Jon, on ne 
savait pas qu’on pouvait faire 
une émission de télé avec des 
extraits d’une autre émission et 
dire, “Purée, cette autre émis-
sion craint”. Il s’en prenait 
à Fox News tous les soirs et 
dénonçait leur hypocrisie, leur 
cynisme et leurs mensonges – 
alors merci pour son travail hé-
roïque », a-t-il déclaré au New 
York Times.
C’est au principal intéressé que 
revient le dernier mot. « L’hu-
mour ne change pas le monde, 
mais c’est un baromètre. Nous 
sommes la peau de banane dans 
la mine de charbon », a philo-
sophé Jon Stewart en répondant 
à la même publication.

Des stars, du glamour, et 21 pro-
grammes venus de douze pays 
! Le Festival de Télévision de 
Monte-Carlo a dévoilé lundi 
l’alléchante programmation de 
sa 61e édition, qui se déroulera 
dans la Principauté du 17 au 21 
juin, lors d’une conférence de 
presse au Brach Hotel à Paris. « 
Après deux ans de crise sanitaire 
mondiale, le festival a retrouvé 
son haut niveau international 
avec une compétition d’une 
très grande qualité compre-
nant de nombreuses avant-pre-
mières mondiales », s’est félicité 
Laurent Puons, vice-président 
délégué de l’événement.
Cette année, lors de la cérémonie 
d’ouverture, présentée par Genie 
Godula, le Président d’honneur, 
S.A.S. le Prince Albert II de 
Monaco remettra un tout nou-
veau prix : la Nymphe d’Or du 
meilleur espoir international. 
L’acteur français Théo Christine 
(La guerre des mondes, SKAM,, 
Suprêmes) en sera le premier 
lauréat.
La première mondiale « Last 

Night » en ouverture
La cérémonie sera suivie de la 
projection, en avant-première 
mondiale, de deux épisodes de la 
minisérie en cinq épisodes Last 
Light, produite par MGM Inter-
national TV Productions, en as-
sociation avec Peacock, Viaplay, 
MBC Group, Stan et distribué 
internationalement par MGM.
Des stars, du glamour, et 21 pro-
grammes venus de douze pays 
! Le Festival de Télévision de 
Monte-Carlo a dévoilé lundi 
l’alléchante programmation de 
sa 61e édition, qui se déroulera 
dans la Principauté du 17 au 21 
juin, lors d’une conférence de 
presse au Brach Hotel à Paris. « 
Après deux ans de crise sanitaire 
mondiale, le festival a retrouvé 
son haut niveau international 
avec une compétition d’une 
très grande qualité compre-
nant de nombreuses avant-pre-
mières mondiales », s’est félicité 
Laurent Puons, vice-président 
délégué de l’événement.

Cette semaine, Pusha T a dévoilé 
sur Instagram une édition limi-
tée de It’s Almost Dry, son nou-
vel album. Et l’apparence de ce 
coffret deluxe risque d’en éton-
ner plus d’un. En effet, l’objet se 
présente comme une brique de 
cocaïne grossièrement emballée 
dans du scotch !
Une idée venue de Kanye West, 
le mentor de King Push. « Ye 
vous a cuisiné cette brique… 

Un coffret designé par Donda 
disponible maintenant », a écrit, 
en légende de sa publication, 
le rappeur qui a toujours fait 
l’éloge de cette substance illicite 
dans ses chansons.
Deux t-shirts bien emballés
Dans ce coffret spécial, les fans 
de Pusha T trouveront deux 
t-shirts en édition limitée éga-
lement créés par Kanye West 
en plus d’un exemplaire de 

l’album. Cette édition deluxe 
est vendue 65 dollars sur la bou-
tique officielle de l’artiste et les 
envois débuteront le 17 juin pro-
chain.
Paru la semaine dernière, le nou-
vel album de Pusha T compte 
une multitude de collaborations, 
notamment avec Kanye West, 
Kid Cudi, Pharrell Williams, 
Jay-Z et Lil Uzi Vert pour ne 
citer qu’eux.

Galerie Dior : 

Un musée cousu main pour célébrer le couturier
 et ses créations

Kanye West a créé l’édition spéciale du nouvel album 
de Pusha T

Jon Stewart a reçu le très 
prestigieux prix Mark Twain

En Bref...



Ayant appris le décès de l’ancien Moudjahed :
BOUKHARI RABAH

Survenu le 03 mai 2022 à Aïn Kerma , wilaya El Tarf, à l’âge de 82 ans, et 
en cette douloureuse circonstance, le directeur général du quotidien 
Seybouse times, BICHA Salim, présente ses sincères condoléances à 
son frère Belgacem, ses fils et ses filles, et toute la famille BOUKHARI, 
notamment, Fouad, Khaled et Kamel.
Si notre sympathie et notre compassion  peuvent vous aider 
à surmonter cette terrible épreuve vous pouvez alors y compter 
sans aucun doute.
Qu’Allah le Tout Puissant accorde au défunt sa sainte miséricorde 
et l’agrée en son vaste Paradis... et qu’il puisse enfin aider ses proches 
à surmonter cette pénible épreuve.

راجعون  اليه  انا  و  انا لله 
Bicha Salim
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